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Na madrugada desse domingo (22), um 
ônibus tombou na BR-135, em Joaquim Felício. 
Duas pessoas morreram, sendo um motorista 
que estava descansando e um passageiro. Outros 
45 ocupantes sobreviveram e foram encaminha-
dos para hospitais de Montes Claros e Bocaiúva. 
Em Montes Claros, dois estão em estado grave e 
seis leves. Segundo testemunhas contaram que o 
condutor jogou o ônibus para a direita, no acos-
tamento, após visualizar um caminhão fazendo 
uma ultrapassagem na pista contrária.

O Covenorte, que coordena a Maçonaria 
na região, decidiu envolver as principais enti-
dades de classes na campanha de Valorização 
Eleitoral do Norte de Minas e, por isso, ainda 
este mês, fará uma reunião com a União das 
Entidades para apresentar essa segunda edi-
ção. O presidente do Convenorte, coronel 
reformado Geraldo Brasileiro de Sales Filho 
afirma que a mobilização tem de contar com 
a participação de todas as entidades, pois im-
pacta diretamente o Norte de Minas, com mais 
recursos aplicados.
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Moc recebe mais 16 mil 
doses de vacinas

O deputado estadual Zé Reis, do Podemos, recebeu o comunicado oficial do secretário de Estado de Fazenda, Gustavo de Oli-
veira Barbosa, de que a Administração Fazendária de Januária será mantida e, ainda, reformado o prédio, para oferecer melhores 
condições aos contribuintes.
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Rosa do Deserto é 
protagonista de livro 
organizado por 
pesquisadoras do ICA

Ônibus tomba e deixa dois 
mortos em Joaquim Felício

Deputado Zé Reis recebe confirmação 
da reforma da AF de Januária 

DIVULGAÇÃO

Comitê de Valorização 
Eleitoral chama mais 
entidades 
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SAÚDE 6

Por séculos, africanos foram aprisionados e 
comprados nas regiões litorâneas da África, a 
fim de serem escravizados no continente euro-
peu e no continente americano. A esta prática, 
deu-se o nome de tráfico de escravos. Essa mi-
gração forçada resultou na chegada de milhões 
de africanos ao Brasil e o tráfico só foi proibido 
em terras brasileiras em 1850, por meio da Lei 
Eusébio de Queirós. Cerca de 60 anos antes, es-
cravos de São Domingos se revoltaram contra o 
sistema, dando lugar à Independência do Haiti. 
Em celebração e referência ao histórico dia 23 
de agosto de 1791, hoje é comemorado o ‘Dia 
Internacional de Lembrança do Tráfico de Escra-
vos e sua Abolição’. 

O acontecimento de 1791 foi um ponto im-
portantíssimo na história humana, tendo um 
grande impacto no estabelecimento dos direitos 
humanos, e a data funciona como uma homena-
gem às vítimas de escravidão e à sua luta. Este 
dia foi adotado pela UNESCO através da Reso-
lução 29 C/40, sendo celebrado anualmente 
desde 1998. A UNESCO divulga todos os anos 
uma mensagem em memória deste dia e faz um 
convite aos governos e às organizações para au-
mentarem os seus esforços de reconciliação e 
para compartilharem as suas iniciativas.

O Norte de Minas tem o seu terceiro caso de 
variante Delta confirmado. Depois de um caso em 
Montes Claros e outro em Claro dos Poções, foi 
a vez de Mirabela confirmar, no sábado, dia 21, o 
primeiro caso da variante Delta. A paciente reali-
zou o exame RT-PCR

Norte de Minas tem 
terceiro caso de variante 
delta identificado Milhares de alunos do 6º e 7º 

ano, do 1º ano do ensino médio, 
do EJA e profissional de 57 escolas 
de Montes Claros voltam às salas 
de aula, hoje (23). A quantidade de 
alunos de escolas da rede pública 
estadual em atividades presenciais 
será ampliada.

EDUCAÇÃO | 57 escolas de Moc retornam hoje aulas 
de mais turmas
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Cotação Dólar - real

R$ 5,38

Cotação eUrO - real

R$ 6,30

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 14º

A Escola Normal
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Dia Internacional de Lembrança do 
Tráfico de Escravos e sua Abolição
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Todo mundo sabe da importância 
do trabalho da enfermagem no dia a 
dia das pessoas, no ambiente hospita-
lar ou fora dele, não há quem negue 
que os serviços dessa categoria profis-
sional são essenciais na área da Saú-
de. Você deve estar aí do outro lado 
da tela concordando comigo. Então, 
a pergunta que eu não encontro res-
posta é: por que não valorizamos ade-
quadamente os enfermeiros, técnicos 
e os auxiliares de enfermagem?

Nesse texto eu vou mostrar alguns 
dados que confirmam essa falta de 
reconhecimento, mostrar como vem 
sendo tratado os problemas que atin-
gem essa classe quando eles chegam 
na Justiça e, por fim, quero abordar 
uma iniciativa que busca mudar essa 

realidade.
Antes de ler todos os números 

que eu trouxe, quero que você pense 
nas vezes que precisou contar com 
um algum profissional da enferma-
gem, quando uma pessoa amada 
esteve em situação de fragilidade em 
um hospital, ou precisando de ajuda 
para coisas rotineiras do seu cotidia-
no, como tomar banho. Como você 
gostaria de ver a disposição desse 
trabalhador? Qual o nível de atenção 
que seria ideal ele ter? Acredito que o 
máximo possível, não? Agora entenda 
a realidade.

Em 2020, o Conselho Federal 
de Enfermagem (COFEN) divulgou 
o número de profissionais ativos 
registrados nos Conselhos Regio-

nais de Enfermagem de todo o País. 
São 2.283.808 profissionais, sendo 
558.318 enfermeiros, 1.307.680 téc-
nicos de enfermagem e 417.519 auxi-
liares de enfermagem. Isso garantiria 
um profissional para cada 90 brasilei-
ros. Só isso seria pouco, mas piora.

Quase todos eles trabalham em 
mais de um lugar. São hospitais (em 
seus diversos setores e alas), ambu-
lâncias, postos de saúde, clínicas e 
unidades de pronto atendimento 
(UPAs), serviço domiciliar e mais tan-
tos outros lugares.

Responsáveis pelo contato direto e 
permanente com quem está enfermo, 
correndo riscos de serem expostos a 
doenças, eles precisam lidar com tudo 
aquilo que vem junto nesse processo, 

como as fragilidades, medos, ansieda-
des e desconfortos alheios que surgem 
quando adoecemos. Como manter a 
cabeça saudável em situações assim? 
Sem tempo para descansar direito, por 
precisar correr de um trabalho para 
outro e depois outro? 

Em geral, o déficit de trabalhado-
res, elevada carga horária aliada ou 
não com a baixa remuneração, os 
muitos empregos, plantões, a falta 
de reconhecimento, problemas com 
equipamentos e materiais, postos de 
trabalho inadequados, locais desti-
nados para repouso e alimentação 
inapropriados são alguns dos gatilhos 
que geram transtornos mentais ao 
longo da vida dessa classe profissio-
nal.

A história da Humanidade é reche-
ada de coisas e perfis extravagantes. O 
imperador Calígula nomeou senador 
seu cavalo de estimação. Diz-se que 
o sultão otomano Ibrahim I praticava 
arco e flecha nos servos de seu palácio e 
ainda mandava conselheiros à busca da 
mulher mais gorda para ser sua esposa.

O imperador romano Heliogábalo 
começou suas loucuras aos 17 anos. 
Com amantes de ambos os gêneros, 
usava mulheres nuas para carregá-lo 
enquanto estava em cima de uma car-
ruagem, de onde as chicoteava. Certa 
ocasião, seus convidados foram amar-

rados a uma roda d’água, que girou 
lentamente e os afogou. O presidente 
do Turcomenistão, Turkmenbashi, dava 
seu nome aos dias da semana e, não sa-
tisfeito, construiu uma estátua dourada 
de 24 metros voltada para o sol.

Já o rei Sol, Luis XIV, desfilava no 
Palácio de Versalhes em um cavalo 
cravejado de diamantes. Seu compa-
triota, o rei francês Charles VI, ima-
ginava ser feito de vidro. E Idi Amin 
Dada, o ditador de Uganda, garantia 
que conversava com Deus. Outros se 
consideravam deuses.

E por aí segue o desfile de excen-

tricidades. Entre nós, o que mais se 
narra é sobre os escândalos da vida 
privada de um ou outro governante. 
Sabemos, por exemplo, que Pedro I 
dava vazão a mexericos. Disfarçado, 
saía à noite para a farra. Chegou a se 
relacionar com Maria Benedita, irmã 
mais velha de sua amante, Domitila 
de Castro, a marquesa de Santos. De 
lá para cá, a fileira cresceu.

O fato é que, hoje, a estampa das 
coisas mirabolantes se volta para o 
cotidiano da política, principalmente 
na área do disse-que-disse, mentiras, 
versões e meias verdades. Flagremos 

a paisagem seca de Brasília. Na quar-
ta-feira, o presidente Jair Bolsonaro 
chegou a insinuar que o vírus foi 
um instrumento da “guerra química” 
para propiciar a um país asiático cres-
cimento econômico: “Qual o país que 
mais cresceu seu PIB? Não vou dizer 
para vocês. O que está acontecendo 
com o mundo todo, com sua gente e 
com o nosso Brasil?”. Foi mais um tor-
pedo contra a China nesse momento 
em que grande parte do território 
aguarda os insumos lá produzidos 
para abastecer o Instituto Butantan, 
que fabrica a Coronavac.

O governador de São Paulo, João Doria, e o prefeito do Rio 
de Janeiro, Eduardo Paes, estão cada vez mais próximos. Doria 
esteve no Rio de Janeiro participando da reunião do secretariado 
de Eduardo Paes. Doria postou em suas redes sociais que estava 
“honrado em participar da reunião de secretariado da Prefeitura 
do Rio de Janeiro, a convite do meu amigo, prefeito Eduardo Paes. 
A troca de experiências entre Rio e SP reforça os elos entre nossas 
cidades e estados. Com um país unido, quem ganha é a popula-
ção”. Quem acompanhou a reunião gostou do que viu.

PGR diz ao STF que abRiu aPuRação 
PReliminaR SobRe aTaqueS àS uRnaS

O procurador-geral da República, Augusto Aras, informou à mi-
nistra do Supremo Tribunal Federal, Cármen Lúcia, que abriu uma 
apuração preliminar para investigar se declarações do presidente Jair 
Bolsonaro contra as urnas eletrônicas e o sistema eleitoral configu-
ram crimes. O posicionamento de Aras veio depois que a ministra deu 
um novo prazo de 24 horas para que ele se manifestasse a respeito 
de um pedido de inquérito feito por parlamentares ao Supremo. Eles 
pedem que a Suprema Corte investigue as declarações do presidente, 
durante uma transmissão ao vivo na TV Brasil. Na ocasião, no fim de 
julho, o presidente fez críticas ao sistema de urna eletrônica. Poste-
riormente, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) reafirmou a segurança 
das urnas. Como já havia aberto uma investigação preliminar no âm-
bito da PGR, na última quinta-feira, o argumento de Aras, nesse caso 
do STF, é pelo arquivamento. 

PReSTíGio de zema FoRa de minaS

Neste fim de semana um amigo que estava no Rio ficou impressio-
nado com o prestígio do governador Romeu Zema na Cidade Maravi-
lhosa. Três taxistas falaram da admiração a Zema e um deles chegou 
a comentar a atitude de Zema em não assinar a carta de apoio aos 
ministros do STF ao dizer que foi eleito para governar Minas. Ele co-
mentou também que Zema encontrou um estado dilapidado por um 
governo do PT e já está colocando as contas em dia, a começar pelo 
salário do funcionalismo.

nova SecReTaRia em São Paulo 

Uma nova secretaria será criada por João Doria (PSDB) para en-
caixar Rodrigo Maia no primeiro escalão do governo de São Paulo. 
O ex-presidente da Câmara será responsável por Projetos e Ações Es-
tratégicas, o que inclui desestatizações, concessões e PPPs, informa 
Alberto Bombig. Expulso do DEM e – como Doria – empenhado em 
fazer oposição a Bolsonaro, Maia deve usar a experiência à frente do 
Legislativo para ser um interlocutor com outros Estados e o setor pro-
dutivo. E, é claro, fortalecer a campanha de centro para 2022.

meRcoSul é iRRelevanTe PaRa
 GuedeS

O Mercosul responde por menos de 6% das exportações brasileiras 
e está “ficando irrelevante” para o país, no entendimento do ministro 
Paulo Guedes. Pelos dados apresentados por ele na audiência públi-
ca realizada pela Comissão de Relações Exteriores do Senado, entre 
1995 e 2000, 17,4% das exportações brasileiras foram destinadas ao 
bloco. Ele também disse que, durante o período, o Mercosul foi res-
ponsável por 16,3% das importações do país. No primeiro semestre 
de 2021, o bloco respondeu por 5,83% das exportações brasileiras e 
7,74% das importações. Guedes argumenta que o fluxo atualmente é 
menos da metade do que já foi e defende a modernização do bloco, 
com a redução da Tarifa Externa. 

JuSTiça do dF neGa Pedido de mayRa 
PinheiRo conTRa SenadoR omaR aziz

Mayra Pinheiro, secretária do Ministério da Saúde e investigada na 
CPI da Pandemia, teve pedido negado pela juíza da 18ª Vara Cível de 
Brasília, para que o senador Omar Aziz fosse proibido de referir-se 
de forma desrespeitosa e ela. O pedido protocolado pela defesa da 
secretária também proibia que Aziz presidisse a sessão da comissão 
quando Mayra fosse convocada para prestar depoimento. Para a juíza, 
as ações do senador não representam risco ou dano ao resultado do 
processo parlamentar, além de que “não há possibilidade de restringir 
a manifestação de pensamento”, direito garantido pela Constituição 
Federal. exclusiva da casa legislativa e determinada pelas regras do 
Senado Federal, cuja legalidade não é questionada pelo Judiciário.

Precisamos falar sobre as mulheres do Afeganistão

Posso comprar imóvel em leilão de forma 
parcelada?

CÁTIA STURARI
ADvOGADA ESPECIALIzADA 

EM DIREITO DE FAMÍLIA

PAULO MARIANO
ADvOGADO ESPECIALIzADO EM LEILÃO JUDICIAL 

DE IMóvEIS

Existem duas formas de se adquirir 
um imóvel em leilão: por meio de pa-
gamento à vista ou de forma parcelada, 
conforme disciplina o artigo 895 do 
Código de Processo Civil.

A opção de pagamento de forma 
parcelada é a que mais atrai os lici-
tantes, já que o interessado poderá 
investir um montante menor e pagar 
aos poucos o restante. Quem se inte-
ressar por esta forma de pagamento ao 
arrematar o imóvel poderá apresentar 
proposta por escrito, seja em juízo ou 
ao leiloeiro, antes do início do primei-
ro leilão, devendo a proposta ser de 
25% com pagamento à vista, podendo 
o saldo remanescente ser pago em até 
30 parcelas reajustáveis pelo índice do 

Tribunal de Justiça competente. Salien-
tando que esta proposta no primeiro 
leilão deve ser pelo valor de avaliação 
do imóvel.

A mesma forma de pagamento se 
aplica no segundo leilão do imóvel, 
sendo que, nesta oportunidade, a ofer-
ta de parcelamento deve ser de acordo 
com o percentual estabelecido pelo 
juiz do processo, seja de 50% ou 60% 
sobre o valor da avaliação do imóvel, 
sendo sempre de 25% à vista, e o sal-
do remanescente em até 30 parcelas 
corrigidas de acordo com o índice do 
Tribunal de Justiça competente.

Deve-se destacar que as ofertas 
para pagamento parcelado, seja no 
primeiro ou no segundo leilão, não 

poderão ser por preço vil, ou seja, 
aquelas consideradas abaixo do valor 
da avaliação do imóvel ou entre 50 ou 
60% do valor arbitrado pelo juiz para o 
segundo leilão.

Resta destacar que, nos casos de 
arrematação parcelada, o imóvel arre-
matado será hipotecado ao juízo como 
garantia de pagamento e permanecerá 
assim até a efetivação do pagamento 
de todas as parcelas, podendo ser 
levantada a hipoteca ao final do paga-
mento.

Ressalto que, muito embora sejam 
admitidas as ofertas de pagamento par-
celado, seja para o primeiro ou para o 
segundo leilão, estas não suspendem 
a realização do leilão, tendo em vista 

que as ofertas para pagamento à vista 
têm preferência em relação às de paga-
mento parcelado.

Por fim, resta destacar que, não 
havendo o pagamento de qualquer 
das parcelas do pagamento parcelado, 
haverá a aplicação de 10% de multa ao 
arrematante sobre as parcelas venci-
das acrescida das vincendas, e, como 
consequência do atraso, o arrematante 
ficará inadmitido de participar de even-
tual leilão deste imóvel.

No entanto, havendo real interesse 
na aquisição deste imóvel pelo licitan-
te, e possibilidade de pagamento à 
vista, segue uma dica. Ofereça a oferta 
por escrito para pagamento parcela-
do e se habilite para a compra à vista. 

Diante de tudo que vem ocorren-
do (e sempre ocorreu), o mundo e, 
principalmente, o mundo feminino, 
passou a, novamente, olhar a situa-
ção das mulheres afegãs com olhos 
de solidariedade e medo pelos atos e 
consequências que podem atingir a 
classe feminina. Diante de atos de vio-
lência moral, psicológica e física, nos 
perguntamos: como tudo isso veio a 
acontecer?

Se fizermos uma comparação bem 
simples entre as mulheres afegãs e 
brasileiras, por exemplo, veremos que 
ambas tiveram seus direitos suprimi-
dos e negados por muito tempo.

Direito à educação, direito ao voto, 
direito ao trabalho, direito à voz, direi-
to sobre seu próprio corpo e tantos 
outros direitos que as mulheres brasi-
leiras foram conquistando durante os 
anos.

Se analisarmos as conquistas dos 
direitos acima, veremos que a maioria 
deles foi conquistado pela coragem 
e audácia das mulheres, como, por 
exemplo, o direito à educação e até 
mesmo o direito de ir e vir.

Está na essência da mulher a cora-
gem, força (e não estamos falando da 
física, mas, sim, da psicológica) e deter-
minação e, acima de tudo, a vontade 
de mostrar que sempre foram iguais 
aos homens.

Na década de 60, no Brasil, um 
grande movimento feminino uniu 
forças para que, juntas, atingissem 
seus objetivos e conquistassem seus 
direitos.

Sabemos que são culturas dife-
rentes, povos diferentes e países di-
ferentes, mas todas, em sua essência, 
são mulheres e possuem a coragem e 
agem com o coração como sua força.

Nas últimas décadas, sabemos que 
as mulheres afegãs passaram a desfru-
tar de alguns poucos direitos básicos, 
como educação, trabalho e, ainda que 
minimamente, a voz, mas sabemos 
que ainda é muito pouco.

Quando falamos de Brasil e das 
mulheres brasileiras, podemos contar 
inúmeras histórias em que arregaça-
ram as mangas e foram em busca de 
igualdade de educação, trabalho, voz 
e voto.

Sabemos de relatos de mulheres 
que adentraram em faculdades e so-
freram inúmeros preconceitos e vetos, 
simplesmente pelo fato de serem mu-
lheres e de fazerem parte de uma cul-
tura que desvalorizava a mulher e sua 
capacidade física, moral e intelectual. 
Muitas morreram, foram agredidas, 
mutiladas e sofreram diversas agres-
sões psicológicas, mas sabiam que não 
podiam desistir, seja pelo amor à famí-
lia, amor por sua identidade, amor por 
seu corpo e por seu psicológico.

Se analisarmos o contexto histó-
rico, iremos perceber que todos os 
povos passaram por essas mudanças, 
estando alguns países mais avançados 
e outros menos.

Comparando o direito à educação, 
no Brasil, temos inúmeras histórias, 
como, por exemplo, a primeira médi-
ca, a primeira advogada e tantas outras. 

No Afeganistão, pudemos ver mulhe-
res trabalhando em bancos, hospitais, 
centros educacionais, dentre outros.

O medo e o medo à submissão, 
além de todo tipo de agressões, asso-
laram, por muito tempo, as mulheres 
brasileiras, que, através de sua cora-
gem, determinação e amor à família, 
não se renderam às forças masculinas 
e políticas, conquistando, além de di-
reitos, cada vez mais espaço de voz, co-
nhecimento, trabalho, espaço político 
e científico.

Nos momentos mais difíceis, ne-
nhuma associação, ONG ou qualquer 
entidade de representatividade se co-
moveu em auxiliar e lutar bravamente 
por mais direitos e espaços, ao contrá-
rio, as mulheres se uniram e enfrenta-
ram todos os impedimentos e conquis-
taram o espaço almejado.

Quando falamos em violência, que, 
hoje, é o que mais mata as mulheres 
no Brasil, temos inúmeras frentes 
de ajuda humanitária, alguns passos 
políticos e uma legislação que surgiu 
para proteger as mulheres vítimas de 
violência. Podemos citar a iniciativa em 
incluir, no Código Penal, medidas de 
enfrentamento da violência doméstica 
e familiar contra a mulher.

Marco histórico de proteção da 
mulher e da família, mas, devemos 
nos atentar que, todos os outros di-
reitos conquistados durante esses 
longos anos, foram obtidos pela cora-
gem, força e garra da mulher.

Sabemos que, em se falando das 
afegãs, muito há de se evoluir, mas 

elas possuem a mesma essência das 
mulheres brasileiras e que fazem, 
infelizmente, parte de uma nação 
dominada por homens violentos, 
que usam de sua religião para matar, 
coagir, agredir de todas as formas a 
mulher e sua família.

Hoje, as mulheres brasileiras po-
dem sair às ruas, mostrar seu rosto 
e seu corpo, trabalhar, estudar, ter 
ou não uma família, casar ou não 
casar, namorar ou não namorar e 
determinar sua opção sexual, mas co-
meçaram a conquistar esses direitos 
somente com a coragem que sempre 
esteve com elas e sem qualquer  ajuda 
governamental.

Como no Brasil, talvez o primeiro 
passo seja começar por elas mesmas, 
pedir socorro por elas mesmas, en-
frentar o que se imagina que não se 
pode enfrentar por elas mesmas, assim 
como no Brasil e, por elas, sua família 
e sua nação, começar a construir um 
novo mundo.

O mundo parou para ver as mulhe-
res afegãs, mais uma vez, darem a volta 
por cima e, com a ajuda que as mulhe-
res brasileiras não tiveram, o mundo 
estende as mãos e se compadece da 
terrível situação e nós, brasileiras, dize-
mos para vocês: o mundo está ao lado 
de vocês e vocês podem, através da co-
ragem e do amor, voltar a ter todos os 
direitos conquistados.

Não basta somente rezar pelas afe-
gãs, nós, mulheres, precisamos agir, 
como se fossemos uma só, em defesa 
da nossa classe e da nossa essência.

2 OpiniãO
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Bolsonaro diz que pedido de 
impeachment de Moraes se baseia 
na Constituição

Leãozinho parabeniza Padre Pedro 
Henrique pelo 10° aniversário 
sacerdotal

Vereador incrementa obras 
no Vetor Norte

Parlamentar pede mais segurança para 
moradores da zona rural

Vereador perde calcinha no 
plenário

Ará seu menino... essa tu tens 
que saber... Há.. há.. há... eu não 
aguento mais.. quando eu penso 
que já ouvi e vi de tudo... eis que 
aparece uma situação mega inusita-
da... Pois isso que eu vou te contar é 
um fato acontecido de verdade e foi 
na House do povo da Capital... Esta-
va prá começar a reunião ordinária 
e tinha uma votação importante... e 
chegaram três Edis atrasados e corre-
ram para trocar de roupa e colocar o 
paletó e a gravata... e nessa correria 
um deles deixou cair uma calcinha 
grande com renda vermelha e já usa-
da no plenário... A segurança pegou 
e perguntou um por um e todos 
negaram ser o dono... mas foi levado 
por um edil.. Foi sim..

 
Safados do alheio de fora?

Ah não... não... e mil vezes não 
moçadinha do bem... não dá para 
aguentar essa coisa não... onde já se 
viu seu menino... estão chegando de 
outras cidades... os safados amigos 
do alheio que vem para nossa Prin-
cesinha do Norte para garfar o que é 
nosso? A Policia está dando de cima e 
catando um por um... mas devia de-
volver esses mal acabados para suas 
cidades... pois já temos muitos safa-
dos do alheio por cá mesmo e não 
precisa mais que venha ninguém 
de fora de jeito maneira nenhuma... 
ora... que coisa mais feia... nós não 
estamos dando conta dos nossos e 
ainda tem que chegar esses safados 
de fora? Nem pensar loucona... vão 
caçar suas turmas... falei?

 
Desacato a policia tinha que ser 

crime né?

Pois então minha gente... eu fico 
cá a pensar que as duas policias Civil 
e Militar tinham que falar a mesma 
língua contra bandidos e valentões... 
Eu vou te explicar tudinho.. É que 
e vi um safado amigo do alheio va-
lentão enfrentou a policia que o 
mandou para o xilindró e quando 
foi colocado na viatura ele disparou 
improverbios contra os policiais 
num claro desacato.. Aí o delegado 
ouviu e arbitrou uma pequena fian-
ça e soltou o vaganbundo... ora. ora.
ora.. ai ele sai dizendo que xingou 
mesmo os policiais e sai como herói 
diante dos bandidos.. Tinha que ficar 
no xilindró e desacato tinha que ser 
um crime grave e o safado tinha ficar 
preso sim..

 
Trote só fica bem para cavalo

Pois então minha gente mais que 
biita... eu não consigo entender a ra-
zão de certas pessoas que nasceram 
como seres humanos tenha tanta in-
veja de alguns animais... eu vou te ex-
plicar melhor... O trote é uma prática 
legal para cavalos... principalmente 
os Manga largas... biitos... xonados... 
Mas aí vem certas bestas humanas e 
não sabem trotar como os cavalos... 
o que fazem eles? Ficam passando 
trotes para o Corpo de Bombeiros... 
Samu... Policia Militar pelo telefone... 
e nesse caso não são cavalos... são 
burros tentando aparecer e se reali-
zar como cavalos... São pessoas sem 
cérebro...  animais irracionais que 
brincam com coisa séria... Até para 
burros não dão.

 
Testinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estamos 
deixando de lado todas ás noticias 
que não são alegrinhas... e estamos 
partindo firme para o nosso bestei-
rol... afinal queremos começar o ano 
rindo e oxigenando o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor- Um dia um homi-
nho estava no bem bom com uma 
mulher e ele se encontrava pelada-
ço... e eis que de repente a mulher 
sapeca bem alto- “ih meu marido 
está para chegar”... pronto... o homi-
nho pulou do segundo andar e caiu 

em cima de umas roseiras cheiinhas de 
espinho... e logo ele parou... pensou e 
sapecou- “sua doida... o seu marido sou 
eu’... e era mesmo... é isso que dá ter a 
consciência pesada demais né mesmo? 
Ará.

 
Efeito estufa caiu de moda?

Ué seu menino... vocês se lembram 
que num tempo não muito distante... 
tudo que acontecia de diferente era 
tudo por culpa do efeito estufa?  E o 
aquecimento global era culpado até pe-
los resultados de jogos do esporte bre-
tão?  Mas como tudo é uma questão de 
modismo... agora não se fala mais nisso 
e parece que o efeito estufa nunquinha 
que existiu... esquisito né não? Por isso 
que eu digo que os ambientalistas são 
pessoas que não tem mais o que fazer 
e vivem inventando coisas para aparece 
na mídia que por sua vez por preguiça 
e não ter profissionais e boas pautas... 
abrem o espaço para falar dessas boba-
gens... Qual é o assunto do momento? 
Eu não sei..

 
Benefícios a criminosos?

Não... não... e mil vezes não... ainda 
bem que Charles De Gaulle não está en-
tre nós para ouvir o que disse o ministro 
bunda suja da previdência que afirmou 
que todo criminoso e bandido que in-
vadir uma fazenda ou qualquer terreno 
e ficar por algum tempo.. . pode contar 
esse tempo para se aposentar e viver da 
nossa merrequinha... Agora virou ba-
gunça de vez esse governo do Sapinho 
Manguaceiro Barbudo... e espia só... 
quase todos os partidos políticos acei-
taram sem falar e fazer nada... quase... 
pois o DEM está mostrando ser o me-
lhor e mais consciente partido de nosso 
Brasil varonil... e quem é retrogrado é a 
nação Ptlândia e seus aliados... PMDB

 
O menino comeu a namorada?

Espia só o que está passando nesse 
seu coquinho cheio de maldade e do 
que não se pode pensar...? não estou 
falando nenhum tipo de coisa errada 
não... mas um hominho inglês que aten-
de pelo nominho de Paul Durant de 47 
aninhos... gostava tanto... mas tanto da 
sua amada que atendia pelo nominho 
de Karen Durrel de 41 anos... que ele re-
solveu dar lhes umas boas e suculentas 
bitocas e beiçadas e depois a mandou 
para a cidade dos pés juntos... cortou 
a menina em pedacinhos e comeu por 
vários dias... e depois jogou algumas 
partes fora... ao ir para o xilindró disse 
que sua amada era por demais gostosa 
e que não tinha se arrependido de ter 
comido a menina.

 
Mendigos no xilindró

Pois então seu menino... quando 
agente pensa a razão de algumas ci-
dades do sul e do Triangulo serem 
mais adiantadas do que do Norte de 
Minas tem tudo a ver... na cidade de 
Uberlândia... o Ministério Público to-
mou uma decisão radical com relação 
ao numero de mendigos na cidade 
e mandou todos para o xilindró e fi-
cou constatado que 90% eram falsos 
mendigos e viviam com salários acima 
de três mil merrequinha por mês... e 
os que realmente não tem nadica de 
nada eram levados para aprender um 
curso e é colocado no mercado de 
trabalho... Uai sô... por que as nossas 
autoridades não tomam a mesma me-
dida? Mendigos por cá é que não falta 
de jeito né?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... eu já escrevi de tudo e estou 
picando a mula... deitando o cabelo... 
caindo no capinado e capando o gato... 
enfim eu vou embora mesmo e come-
çar tudo de novo e não faça nadica de 
nada de errado que não estarei por per-
to para te acudir e, por favor, lembre-se: 
“Eis que Jesus fez tudo de novo com sua 
morte, e nos deu uma nova vida”... Para 
pensar mesmo.

Fuso de hoje – As pretensas asso-
ciações que cismam que representam 
os profissionais... Ainda que não façam 
nadica de nada e só promovem festas e 
prá que? Xô coisa ruim... Fora!

Xonado de hoje – O grande ju-
rista e gente da melhor qualidade 
Antônio Proença que sabe tudo e um 
tiquinho mais... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui!

Última

O vereador Marcos Nem (PSD) fez um 
forte apelo aos detentores da segurança 
pública ao pedir uma solução imediata 
para conter ou pelo menos amenizar a 
violência que vem assolando o homem do 
campo. Segundo Marcos, a situação vem se 
agravando a cada dia e as maiores vítimas 
segundo o parlamentar são os aposentados 
e idosos que vem a cidade pegar o paga-
mento e depois das compras eles guardas 
pequenas quantias de dinheiro em casa. 
Isso tem sido o suficiente para se tornarem 
vítimas fáceis de bandidos que estão ata-
cando os moradores da zona rural.

“Eu estive em Belo Horizonte onde fui 
até ao comando pedir que pelo menos 
reative o posto policial da estrada da Pro-
dução, pois ali é o local escolhido para os 
bandidos atacarem. Eu mesmo fui vitimas 

desses bandidos e não se tornou uma situ-
ação pior devido a minha agilidade com a 
moto e consegui me safar daquela situação 
perigosa, mas o mesmo não acontece com 
os ônibus e veículos levando idosos e apo-
sentados que são atacados e esses bandi-
dos ficam impunes”. 

“Voltei mais confiante de que alguma 
coisa será feita para amenizar a situação, 
pois já não basta o sofrimento do homem 
da roça com a falta de chuva e todos os pro-
blemas, e ainda tem que enfrentar a violên-
cia que parece não ter fim?  A Polícia Militar 
tem que passar a vigiar mais e basta andar 
pouco para descobrir que os bandidos que 
atacam na zona rural são conhecidos e se 
tiver um pouco de boa vontade o homem 
do campo vai voltar a ter um pouco de 
paz”. (VS)

O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou durante visita a cidade 
de Eldorado, no interior de São 
Paulo, que o pedido de impea-
chment contra o ministro Ale-
xandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF) foi feito 
“dentro das quatro linhas da 
Constituição”. 

O pedido foi protocolado pelo 
Palácio do Planalto no Senado 
Federal. “Engraçado, quando eu 
entro com uma ação no Senado, 
fundado no artigo 52 da Consti-
tuição, o mundo cai na minha ca-
beça. Quando uma pessoa em um 
inquérito no fim do mundo me 
bota lá ninguém fala nada. Não é 

revanche. Cada um tem que saber 
o seu lugar, a forma de viver em 
paz e harmonia, se cada um res-
peitar o próximo e souber que 
tem um limite, o limite é a nossa 
Constituição”, disse o mandatário 
durante visita a cidade de Eldora-
do, no interior de São Paulo.

“Todos os incisos do artigo 

quinto da Constituição eu cum-
pri todos. Não tem um só ato 
meu fora dessas quatro linhas”. 
Dez ex-ministros da Justiça e da 
Defesa apresentaram um mani-
festo em defesa da democracia 
dirigido ao presidente do Sena-
do, senador Rodrigo Pacheco 
(DEM). 

O vereador Leãozinho (Patriota), 
juntamente com o seu pai, o ex-ve-
reador Leão, participou na última 
sexta-feira (20/08), na Igreja Nossa 
Senhora de 

Fátima, da missa presidida pelo 
Arcebispo Metropolitano de Montes 
Claros, Dom João Justino de Medei-
ros Silva; e pelo bispo emérito, Dom 
José Alberto Moura, e outros sacer-
dotes, em comemoração ao Jubileu 
de 10 anos de Ordenação Sacerdotal 
do Padre Pedro Henrique Nunes Pe-
reira, pároco da Paróquia Nossa Se-
nhora de Fátima, no bairro Delfino 
Magalhães, em Montes Claros.

Padre Pedro vem desenvolven-
do um belíssimo trabalho frente 
à paróquia, desde quando assu-
miu sua administração paroquial 
desde 12 de fevereiro 2020. Seu 
trabalho pastoral é destacado 
pela valorização das comunida-
des, amor, dedicação e zelo nas 
pastorais também na liturgia da 

VALDEMAR SOARES

Sempre se mobilizando na busca 
de benfeitorias para região do Vetor 
Norte, uma das que mais cresce na 
cidade de Montes Claros, o vereador 
Valdecy Contador (Cidadania) tem 
incrementado os seus requerimen-
tos junto ao poder público para sa-
tisfazer um público muito exigente 
em suas reivindicações diversifica-
das. Uma das obras que vem sendo 
pleiteada pelo parlamentar trata-se 
da sede própria do centro de exce-
lência em saúde (CES), que já vem 
prestando um atendimento primo-
roso no bairro Alcides Rabelo. 

Enumerando as obras previstas 
para aquela parte da cidade, o le-
gislador lembra que a partir desta 
semana a prefeitura dará ordem de 
pavimentação asfáltica para algumas 
ruas do bairro Interlagos. “Voltamos 
a cobrar também a reforma do salão 
de velório do bairro alto São João, 
obra de grande alcance social e 
que vem sendo requisitada há mais 
de quatro anos, lembrando que a 
emenda já foi concretizada através 
do deputado estadual Gil Pereira”.  

Entre outros empreendimen-
tos, Valdecy está solicitando junto 
a secretaria municipal do meio 
ambiente, a revitalização da Praça 

Flamarion Vanderlei, no bairro São 
José, para atender anseio dos mora-
dores. “Esperamos ser contempla-
do o mais rápido possível com essa 

obra, diante do grande trabalho 
que o secretário Soter Magno vem 
desenvolvendo frente à pasta”, con-
fidenciou.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

igreja, sobretudo nas festas reli-
giosas que, mesmo em tempos de 

pandemia e isolamento social, ele 
vem realizando com dignidade e 

amor a vocação ao qual foi cha-
mado, presidindo todos os dias a 
celebração da Eucaristia. Mesmo 
com equipe de 4 pessoas e com 
as Igrejas fechadas, não deixou de 
exercer seu ministério. Destaca-se 
pelas carreatas para valorizar os 
dias de santos da Igreja, é muito 
dinâmico e dedicado, sempre pre-
ocupado com os seus paroquia-
nos e presente, buscando sempre 
melhorias para sede paroquial 
com suas comunidades. “Nossa 
gratidão eterna pela inovação, di-
namização e por ele está sempre 
ativo na evangelização”.

“Nossa Gratidão ao Padre Pedro 
Henrique, que ele continue com 
perseverança a pastorear todos os 
seus paroquianos assim com suas 
palavras de alerta, incentivo e amor 
por todos da nossa paróquia, faça 
sempre uma grande diferença para 
que cada um celebre com amor, fé e 
devoção”, afirma o vereador.
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Comitê de Valorização Eleitoral chama mais 
entidades 

DIVULGAÇÃO
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Zé Reis recebe confirmação da reforma 
da AF de Januária 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A campanha

GIRLENO ALENCAR

O deputado estadual Zé Reis, 
do Podemos, recebeu o comu-
nicado oficial do secretário de 
Estado de Fazenda, Gustavo de 
Oliveira Barbosa, de que a Admi-
nistração Fazendária de Januária 
será mantida e, ainda, reformado 
o prédio, para oferecer melhores 
condições aos contribuintes. No 
ofício encaminhado ao deputado 
Zé Reis, na sexta-feira, dia 20 de 
agosto, o secretário informa que: 
ao analisar o pedido que auto-

riza a reforma e a manutenção 
da Administração Fazendária no 
município de Januária, informo-
lhe que manteremos em funcio-
namento a Unidade de Adminis-
tração Fazendária do município 
de Januária e que a mesma será 
objeto de reforma para melhorar 
as condições de trabalho dos ser-
vidores e dos contribuintes.  

Desde o dia 17 de fevereiro de 
2020 que as lideranças de Januária 
pediram a ajuda do deputado Zé 
Reis para assegurar a unidade na 
cidade e ainda fazer a reforma do 

prédio. No dia 19 de julho, o depu-
tado se reuniu com o secretário de 
Estado de Fazenda, Gustavo de Oli-
veira Barbosa, e com Osvaldo Lage 
Scavazza, subsecretário da Receita 
Estadual, quando pediu que fosse 
reformado o prédio da Administra-
ção Fazendária de Januária, que está 
em precária situação, além de pedir 
a aplicação dos recursos provenien-
tes da arrecadação incremental do 
ICMS. Recebeu o compromisso que 
o prédio da Receita Estadual de Ja-
nuária está dentro das prioridades 
da pasta.

O Conselho de Veneráveis do 
Norte de Minas, que coordena 
a Maçonaria na região, decidiu 
envolver as principais entidades 
de classes na campanha de Valo-
rização Eleitoral do Norte de Mi-
nas e, por isso, ainda este mês, 
fará uma reunião com a União 
das Entidades para apresentar 
essa segunda edição. O presi-
dente do Convenorte, coronel 
reformado Geraldo Brasileiro de 
Sales Filho afirma que a mobili-
zação tem de contar com a par-
ticipação de todas as entidades, 
pois impacta diretamente o Nor-
te de Minas, com mais recursos 
aplicados. Na sexta-feira, às 20 
horas, em reunião realizada na 
Loja Maçônica Acácia Montes-
clarense, foi aprovada a propos-
ta dessa segunda mobilização.

Os dados levantados pelo 
Convenorte mostram que, em 
2018, o Norte de Minas votou 
em 1.020 candidatos a depu-

Direito de laje  

As construções sobrepostas são bastante comuns no cenário imobiliário. Em algumas 
situações, tratam-se de pavimentos erguidos sobre uma propriedade-base com uma entrada 
independente. Pensando nesse segundo imóvel, que poderia ser vendido ou alugado, como 
garantir os direitos legais aos ocupantes da residência, de forma que a unidade seja autônoma 
em relação à primeira construção? 

Por meio da lei 13.465/2017, o Direito Registral Imobiliário conseguiu resolver a questão. Com 
o chamado direito real de laje, a superfície da edificação-base poderá ser cedida ao ocupante 
da laje para que ele mantenha sua unidade - residencial ou comercial - e titularidade 
autônomas da construção do solo. “Isso permite a venda dessa nova unidade a terceiro, 
inclusive mediante financiamento bancário habitacional”, explica Marcelo Couto, diretor do 
Departamento de Normas e Enunciados do Colégio Registral Imobiliário de Minas Gerais 
(CORI-MG) e oficial do Registro de Imóveis de Tarumirim.  

O dispositivo possibilita que esse novo imóvel adquira uma matrícula própria e que o bem 
possa ser transacionado em outras operações. Entretanto, é necessária a observância de 
alguns requisitos para a efetivação do instrumento: a edificação-base, sobre a qual será 
edificada a laje, deve estar regularizada na prefeitura e devidamente averbada na matrícula do 
imóvel. Dessa maneira, será possível pedir a autorização do município para a construção da 
laje. A partir do recebimento da autorização, o proprietário da construção-base poderá 
solicitar a instituição do direito de laje.   

Embora ainda desconhecido, o instituto permite que as edificações sobrepostas sejam 
regularizadas perante o Registro de Imóveis, com abertura de matrícula própria, extinguindo 
inúmeras situações de condomínio de fração ideal na matrícula. “Com uma matrícula 
independente, o titular pode usar esse imóvel em garantia de financiamento, obtendo juros 
baixos. Além disso, uma propriedade regularizada perante o Registro de Imóveis é mais 
valorizada do que uma irregular”, conclui Marcelo.  

 
 
 
 

 

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

tado estadual, onde 122 deles 
tiveram apenas um voto. Para 
deputado federal foram vota-
dos 782 candidatos, onde 48 

tiveram apenas um voto. “Pre-
cisamos aumentar a bancada do 
Norte de Minas. De preferên-
cia que cheguemos à marca de 

1994, quando o Norte de Minas 
elegeu 10 deputados estaduais 
e quatro federais. Temos em 
média 1,3 milhão de eleitores 

e podemos ter uma bancada 
mais forte”. Ele explica que um 
deputado federal tem em média 
R$ 130 milhões de emendas em 
quatro anos de mandato e isso 
pode fazer a diferença.

No ano de 2018, a Ordem 
Maçônica criou o Comitê de Va-
lorização Eleitoral do Norte de 
Minas, por iniciativa do Conse-
lho de Veneráveis e Movimen-
to Maçônico e que mobilizou 
todas as entidades de classes. 
Os resultados podem ser con-
siderados satisfatórios, a partir 
da constatação de que a região 
elegeu diretamente dois depu-
tados federais e sete deputados 
estaduais. Além disso, a votação 
nos deputados da região au-
mentou de forma considerável. 
Nas eleições de 2018 para de-
putado estadual, os candidatos 
do Norte de Minas a deputado 
estadual alcançaram o total de 
437.206 votos, o que dá 54,58% 

dos 800.991 votos validos. Po-
rém, isso equivale a 34,45% dos 
1.268.937 eleitores do Norte de 
Minas No ano de 2014, eles tive-
ram 408.137 votos. Isso aumen-
tou em 29.069 votos de 2014 
para 2018.

Para deputado federal, no 
ano de 2018, o Norte de Minas 
elegeu dois deputados federais 
diretos. Foram 297.638 dados 
aos deputados federais do Nor-
te de Minas em 2018. No ano 
de 2014, foram 137.369 votos, 
o que representa um aumen-
to de mais de 120%, com mais 
de 160.269 votos se compara-
do 2014/2018. Os candidatos 
do Norte de Minas tiveram em 
2018, 37.30% dos 797.913 vo-
tos validos do Norte de Minas e 
23,45% dos 1.268.937 eleitores. 
A meta é iniciar a campanha este 
ano, para evitar a justificativa de 
ocorrer bem no ano da eleição. 
(GA) 
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‘X Semana das Ciências Agrárias’ começa 
hoje (23) em formato virtual

CEAE de Pirapora teve 43 mil 
atendimentos no primeiro semestre
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Rosa do Deserto é protagonista de livro 
organizado por pesquisadoras do ICA

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A Rosa do Deserto, planta co-
nhecida pelas suas características 
singulares, foi protagonista de li-
vro organizado por pesquisadoras 
do Instituto de Ciencias Agrárias 
da Universidade Federal de Mi-
nas Gerais, em Montes Claros. O 
e-book “Cultivo e Manejo da Rosa-
do-deserto” reúne, em nove arti-
gos, resultados de pesquisas sobre 
a planta, desenvolvidas no campus 
da UFMG em Montes Claros e em 
outras instituições de pesquisa bra-
sileiras. Entre as informações dis-
poníveis estão aspectos botânicos, 
procedimentos para a produção de 
plantas com alto padrão de quali-
dade, questões legais de sua pro-
dução e também traz orientações 
práticas do cultivo e propagação de 
mudas, controle de pragas, entre 
outros assuntos.

Publicado pela Brazilian Jour-
nals Editora, o e-book foi organiza-
do pelas professoras do ICA, Sílvia 

Acontece a partir de hoje a ‘X Se-
mana das Ciências Agrárias’, even-
to em formato virtual, organizado 
pelo Departamento de Ciências 
Agrárias da Unimontes, Campus 
Janaúba. As atividades prosseguem 
até o dia 28 de agosto, com pales-
tras e minicursos.

De acordo com o Departamen-
to de Ciências Agrárias, o evento 
busca estimular a difusão do co-
nhecimento e de tecnologias, bem 
como o desenvolvimento regional, 
trazendo atualizações, capacitação 
e estímulo ao debate de temas 
atuais direcionados à comunidade 
de produtores, estudantes e pro-
fissionais. A proposta é promover 
a interação de todos os envolvido 
no setor produtivo e de serviços do 
agronegócio.

O evento terá uma programa-

ção variada, com oito palestras e 
27 minicursos, abordando diver-
sos temas voltados para a atualiza-
ção dos profissionais e produtores 
e para a melhoria dos serviços do 
agronegócio. A ‘X Semana  das Ci-
ências Agrárias’ será aberta hoje  
às 8h. Logo em seguida, será pro-
ferida a palestra “Desafios e opor-
tunidades dos profissionais das 
ciências agrárias”, pelo deputado 
federal Zé Silva. Às 10h, o consul-
tor de projetos de pecuária de cor-
te e leite Adilson de Paula Almeida 
Aguiar abordará o tema “Irrigação 
de pastagem”. A programação terá 
continuidade às 14h, com a pa-
lestra “Bioinsumos: usos e pers-
pectivas”. A abordagem será feita 
por Isac Pereira Soares Martins, da 
empresa Biomult Agricultura Sus-
tentável. Na sequência, às 15h30 

O Centro Estadual de Atenção 
Especializada de Pirapora atendeu 
somente no primeiro semestre 
de 2021 e ultrapassou a marca 
de mais de 43 mil atendimentos. 
O CEAE de Pirapora atualmente 
possuiu 10 especialidades médi-
cas e atende duas microrregiões 
de Saúde, de Pirapora e Coração 
de Jesus, num total de 12 cidades, 
com um público de quase 230 mil 
pessoas. O secretário municipal 
de Saúde, Rafael de Paula Lana e 
o gerente administrativo do CEAE, 
Walclísio Alves de Souza Júnior, 
receberam uma comitiva de vere-
adores que puderam conhecer o 
programa, a forma de atendimento 
e as especialidades médicas oferta-
das no centro. 

De acordo com o gerente do 
CEAE, Walclísio Júnior, essa marca 
contempla consultas e procedi-
mentos realizados. “Se fizermos 
um recorte, dos quase 43 mil 
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estará em debate o tema “Merca-
do de Trabalho: desafios e opor-
tunidades do agro”, com palestra 
do pecuarista, mentor e coach do 
agronegócio Artur Toledo. 

Na terça-feira (24/8), às 8h30, 
será proferida a palestra “Suple-
mentação de bovinos de corte em 
pasto”. O assunto será abordado 
por Pedro Veiga Rodrigues Paulino, 
gerente global de tecnologia de 
bovinos de corte da Cargil Nutri-
ção Animal. Às 10h, a tecnologia a 
serviço da produção agrícola estará 
em debate com palestra do profes-
sor Domingos Sárvio Magalhães 
Valente, da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV). Ela vai enfocar o 
tema “Agricultura digital e inteligên-
cia computacional”. “A Importância 
do bem-estar animal como fator de 
desenvolvimento do agronegócio” 
será o tema em debate a partir das 
14hs. A abordagem será feita pelo 
professor Mateus José Rodrigues 
Paranhos da Costa, da Universidade 

Nietsche e Elka Almeida; e pela 
doutoranda em Produção Vegetal, 
Rosane B. Mendes. De acordo com 
a professora Sílvia, há uma carência 
de bibliografias sobre a espécie do 
Brasil, o que tornou oportuna a 
publicação, que está disponível gra-

tuitamente no site da editora. Parte 
das informações compartilhadas é 
resultado da pesquisa para a tese 
de doutorado de Rosane Mendes, 
especialmente nos capítulos que 
tratam sobre melhoramento, botâ-
nica e manejo de pragas e doenças.

A Rosa do Deserto, ao longo de 
sua estrutura, o caule parece mol-
dado à mão, num movimento que 
inicia em sua base farta e arredonda-
da, como balões cheios de água. As 
flores abundantes e em cores vivas 
contribuem para o aspecto diferen-

Cartório Bocaiúva
Endereço: RUA VEREADOR JOSÉ BRANDÃO FILHO, 340, Centro, Bocaiúva, MG - 39390-000

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE BOCAIÚVA - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Bocaiúva, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a)
fiduciante, RONNEY APARECIDO BARROSO SILVA, CPF/CNPJ nº 05830423685, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Bocaiúva, RUA VEREADOR JOSÉ BRANDÃO FILHO, 340,
Centro, Bocaiúva, MG - 39390-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da
última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 44.753,21, em 18/08/2021,
sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se
também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855551216815-9 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 11394, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Bocaiúva
. Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Bocaiúva.
Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio
de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O
não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade
do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E,
para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Bocaiúva, 19 de Agosto de 2021

Hélio Francisco Santos das Almas

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

ciado que faz com que essas plantas 
pareçam ter saído da ilustração de 
livros de contos de fadas. A Rosa do 
deserto, planta ornamental aprecia-
da por paisagistas e amadores. De 
acordo com a professora Sílvia, a 
Rosa do deserto é uma espécie com 
grande potencial para floricultura 
ornamental no país, que teve forte 
aceitação popular, sendo escolhida 
até como foco central de grupos 
específicos e profissionalizados de 
criadores e colecionadores. “Isso 
ocorre em virtude da beleza da 
planta, a variação das cores das 
flores e aquele caule abundante. É 
uma espécie exótica, que acabou 
se adaptando muito bem ao nosso 
clima por ter origem em áreas de-
sérticas e regiões áridas com altas 
temperaturas”, comentou.

Sílvia explica que a estrutura es-
pessa do caule funciona como uma 
reserva da planta, associada à sua 
resistência à seca. São muitas espé-
cies do gênero Adenium, com dis-
tribuição predominante na África 

subsaariana e no sul da península 
arábica. Comercialmente, a espécie 
descrita no início deste texto tem 
melhor aceitação, o que contribuiu 
para sua ampla distribuição. 

O fato curioso sobre a planta 
abordado no livro é o uso tradicio-
nal de algumas espécies na África 
e no Oriente Médio. A publicação 
relata a utilização da seiva leitosa e 
outras partes da planta como vene-
no e também para tratamentos na 
medicina tradicional. Parte do po-
tencial medicinal da planta foi foco 
de estudos que comprovaram uma 
série de atividades biológicas, como 
são chamados os efeitos benéficos 
ou adversos de compostos quími-
cos. Atividades anticâncer, antivi-
ral, bactericida, antioxidante, entre 
outras, já foram comprovadas em 
pesquisas científicas. No entanto, 
os autores destacam a importância 
de novos estudos para avaliar e ex-
perimentar formas seguras de uso 
destes componentes, especialmen-
te pela alta toxicidade da planta.

Estadual Paulista (Unesp) de Jaboti-
cabal (SP), vai abordar  o tema.

Às 15h30, será proferida a pales-
tra “Jovens lideres que transformam 
o agronegócio: o que o mercado es-
pera e como se preparar”. O tema 
será discutido por Vaomar Souza, 

produtor rural, consultor técnico 
na cultura da mangueira, biólogo e 
acadêmico do curso de Agronomia. 
No período de 25 a 28 de agosto, 
a programação da ‘X Seagri’ prosse-
guirá com uma série de minicursos, 
a serem ministrados por técnico, 

especialistas e professores do De-
partamento de Ciências Agrárias da 
Unimontes e de outras instituições 
como o Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG) e o Servi-
ço Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar Minas). (GA)

atendimentos, 26.894 foram usuá-
rios de Pirapora. É o resultado de 
muito trabalho e empenho, mas 

podemos ir além. Por isso, estamos 
conversando com os vereadores e 
também com os gestores de saúde 

da região, para ampliar e benefi-
ciar outras pessoas”, comentou 
Walclísio. (GA)
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Norte de Minas registra terceiro caso de 
variante delta identificado

Montes Claros recebe mais 16 mil doses de 
vacinas

GIRLENO ALENCAR 

O Norte de Minas tem o seu 
terceiro caso de variante Delta con-
firmado. Depois de um caso em 
Montes Claros e outro em Claro dos 
Poções, foi a vez de Mirabela confir-
mar, no sábado, dia 21, o primeiro 
caso da variante Delta. A paciente 
realizou o exame RT-PCR e dele foi 
encaminhada amostra que foi anali-
sada aleatoriamente pela Fundação 
Ezequiel Dias (Funed), que identifi-
cou a cepa. Segundo o coordenador 
da Vigilância, Vandilson Mendes, o 
resultado da análise epidemiológica 
constatou que a paciente de 75 anos 
não teve histórico de viagem nos 

últimos dias. A contaminação dela 
foi registrada em 12 de agosto deste 
ano e a mulher já recebeu as duas 
doses da vacina contra a doença. 

“Diante deste resultado, fizemos 
uma investigação epidemiológica do 
caso, objetivando medidas de avalia-
ção de contatos e estamos monito-
rando toda a família da contamina-
da”, falou Vandilson.

A secretária de Saúde, Luciene 
Matos, informou que a maneira 
de se prevenir contra a variante é 
a mesma das outras cepas, usando 
máscara de proteção, mantendo o 
distanciamento social e evitando 
aglomerações. “Não é momento 
de relaxar, devemos ficar em aler-

ta, pois essa cepa é extremamente 
contaminável. A nossa recomenda-
ção é de que em qualquer sintoma 
gripal as pessoas procurem a uni-
dade básica de saúde”, informou 
Luciene. A secretária ainda alerta: 
“a população que tomou a primei-
ra dose deve procurar a Unidade de 
Saúde para completar o esquema 
vacinal, para que a pessoa fique de 
fato imunizada. Em Mirabela, esta-
mos vacinando acima de 27+ sem 
comorbidades, totalizando cerca 
de 60% da população. A vacina, 
aliadas as recomendações acima, é 
a grande arma contra essa doença”, 
encerrou Luciene.

A cidade de Montes Claros re-
cebe hoje (23) 16.488 doses de 
vacinas contra a Covid-19, sendo 
8.208 da Pfizer e 8.280 da Corona-
vac. Eles fazem parte das 825.190 
vacinas que Minas Gerais recebeu 
do Ministério da Saude. Essa é a 
41ª remessa enviada pelo Ministé-
rio da Saúde e conta com 419.200 
doses da Coronavac e 405.990 da 
Pfizer para toda Minas Gerais. No 
fim de semana será realizada a 
logística de distribuição dos imu-
nizantes – contagem e separação 

dos quantitativos que serão enca-
minhados às Unidades Regionais 
de Saúde (URSs) e aos municípios.

Essas doses serão direcionadas 
para o atendimento das pessoas 
por faixa etária descendente. Ca-
berá aos gestores municipais, ao 
identificar especificidade local que 
possa trazer riscos de manutenção 
das atividades essenciais, imunizar 
as pessoas envolvidas, seguindo a 
faixa etária na ordem descenden-
te, utilizando as doses já enviadas 
pela Secretaria de Estado de Saúde 

de Minas Gerais (SES-MG). Esta é 
a maior operação de vacinação da 
história de Minas Gerais. As vaci-
nas para Montes Claros vieram por 
aeronaves do Estado.  

A cidade de Montes Claros já 
vacinou 230.764 pessoas com uma 
dose, 84.769 com duas doses e 
7.878 com a dose única. A cidade 
teve 167.566 casos notificados de 
Covid-19, com 81.277 negativa-
dos, 41.868 confirmados e 39.593 
negativados, além de 945 óbitos. 
(GA)

Brasil recebe dois lotes da vacina da Pfizer nesse 
domingo

O Brasil recebeu nesse do-
mingo (22) 2.152.800 doses 
da vacina da Pfizer. A primeira 
parte dos imunizantes chegou 

no início da manhã e outra  à 
tarde. O primeiro carregamento, 
com 1.076.400 doses, pousou 
no aeroporto de Viracopos, em 

Campinas, por volta das 7h30. O 
segundo pousou pouco depois 
das 16h.

Com estes dois lotes, a Pfizer 

totaliza 47.947.770 doses entre-
gues ao Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), do Ministé-
rio da Saúde, desde o dia 29 de 

abril. Um novo cronograma de 
entrega será iniciado na próxi-
ma terça-feira (24). O contrato 
firmado com a farmacêutica pre-

vê a entrega de 200 milhões de 
doses ao Brasil. O cronograma 
deve ser cumprido até o final de 
2021. (Agência Brasil)
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Nessa foto esta colunista pousa ao lado dá admirável Dra 
Priscila em um seus congressos

DIVULGAÇÃO

57 escolas de Moc retornam 
hoje aulas de mais turmas

GIRLENO ALENCAR 

A Caminhada Patriótica da Fa-
mília Cristã, realizada sábado (21), 
pelas ruas centrais de Montes Cla-
ros, organizada pelos grupos Mu-
lheres Conservadoras e VERITAS - 
Conservadores do Norte de Minas 
teve como foco o posicionamento 
contra o comunismo. A advogada 
Aline Bastos, que coordenou o 
movimento, explica que “a família 
é a célula primogênita da socieda-
de humana. Os séculos passam e 
os homens continuam integrando-
se em famílias; por isso dizemos 
que a família é o núcleo básico da 
sociedade. Deus é o criador da fa-
mília, e, como tal, é o único que 
tem autoridade e direito para dizer 
o que é a família, para que ela exis-
te, e como deve funcionar. A famí-
lia só pode viver e se desenvolver 
normalmente, se contar com as 
bênçãos de Deus”.

Ela justifica que “uma nação só 
será forte se as famílias também 

EDUCAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise

A crise do novo coronavírus atingiu diversos negócios pelo Bra-
sil, impactando especialmente os pequenos negócios do estado de 
Minas Gerais, onde a cada dez pequenos negócios, cinco negócios 
com menos de cinco anos de criação fecharam as portas, segundo 
estudo do Sebrae.

De acordo com os estudos, os Microempreendedores Individu-
ais foram os que mais encerraram os negócios no ano passado, 29% 
seguido pelas micro empresas 21,6% e pela empresas de peque-
no porte 17%. Especialistas destacaram que a falta de informação, 
estrutura e planejamento, foram os pontos determinantes para o 
encerramento de tantos negócios durante o período mais duro da 
pandemia. 

Entre os tantos desafios impostos pela pandemia aos empreen-
dedores, muitos deles enxergaram oportunidades para aumentar as 
vendas e faturar mais. Como diz o velho ditado: “Enquanto alguns 
choram, outros vendem lenços.” um exemplo é o Sebo do Henri-
que que abriu suas portas no dia 27 de janeiro de 2020 e dois meses 
após sua inauguração teve que encerrar as vendas presenciais. Com 
contas para pagar, o empreendedor migrou para as redes sociais 
e passou a oferecer livros baratos com frete grátis. O proprietário 
do sebo percebeu que a maioria das pessoas estava em sua casa, e 
apostou nas vendas online para driblar as dificuldades que chega-
ram com a pandemia. 

Sem data para acabar, a pandemia ainda segue exigindo cuida-
dos e impondo desafios aos empreendedores. A grande lição que 
ficará é a importância de um bom planejamento e estar sempre pre-
parado para os imprevistos. Outro ponto importante é estar sempre 
atento as mudanças constante que o mercado vem sofrendo com o 
desenvolvimento tecnológico. Hoje as redes sociais são ferramentas 
indispensáveis para quem deseja empreender. 

Dicas 

Saúde: Hidrate-se. Além de hidratar, participar de praticamen-
te todas as funções do corpo e ser uma importante aliada contra 
pedras no rim, a água é uma das grandes responsáveis por deixar a 
pele e as unhas hidratadas. Em geral, a recomendação é ingerir, ao 
menos, 2 litros de água por dia.

Motivacional: ”Viver é acalentar sonhos e esperanças, fazendo 
da fé a nossa inspiração maior. É buscar nas pequenas coisas, um 
grande motivo para ser feliz!” Mario Quintana

 Livro: As cinco linguagens do amor: Como expressar um com-
promisso de amor a seu cônjuge de Gary Chapman

Henrique Miranda
Consultor Empresarial

IEF/ DIVULGAÇÃO

Católicos fazem caminhada 
contra o comunismo em 
Montes Claros 

Milhares de alunos do 6º e 7º 
ano, do 1º ano do ensino médio, 
do EJA e profissional de 57 escolas 
de Montes Claros voltam às salas 
de aula, hoje (23). A quantidade de 
alunos de escolas da rede pública 
estadual em atividades presenciais 
será ampliada. Eles se juntam às 
demais etapas de ensino que já 
voltaram às atividades presenciais, 
completando, dessa forma, todo 
o processo de autorização para a 
retomada gradual das turmas de 
educação básica. Além disso, com 
a nova atualização dos indicadores 
verificados pelo plano Minas Cons-
ciente, localidades que estavam na 
onda vermelha progrediram para 
a amarela ou verde, menos restri-
tivas. Nessas faixas, todos os anos 
de escolaridade têm a retomada au-
torizada pela Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), desde que não exista decreto 
impeditivo por parte da prefeitura e 
seja da vontade das famílias. 

As 57 escolas de Montes Claros 
que retornarão são Cesec de Mon-
tes Claros, Américo Martins, Antô-
nio Canela, Antônio Figueira, Ar-
mênio Veloso, Augusta Valle, Beato 
José de Anchieta, Belvinda Ribeiro, 
Benjamin Versiani dos Anjos, Carlos 
Versiani, Clóvis Salgado, Coronel 
Filomeno Ribeiro. Aparecida do 
Mundo Novo, Santa Rosa de Lima, 
São Pedro da Garça, Delfino Ma-
galhães, Deputado Esteves Rodri-
gues, Bairro Santa Terezinha, Dom 
Aristides Porto, Dom João Antônio 
Pimenta, Domingos Barbosa Braer. 

A caminhada

Dona Quita Pereira, Doutor Antô-
nio Augusto Veloso, Doutor Carlos 
Albuquerque e Doutor João Alves.

Tem ainda Eloy Pereira, Felício 
Pereira de Araújo, Francisco Lopes 
da Silva, Francisco Peres, Francisco 
Sá, Gonçalves Chaves, Irmã Beata, 
João de Freitas Neto, Levi Durães 
Peres, Maria da Conceição Rodri-
gues Avelar, Monsenhor Gustavo, 
Nereide Carvalho, Professor Alcides 
de Carvalho, Professor Hamilton 
Lopes, Professor Plínio Ribeiro, 
Professora Cristina Guimarães, Pro-
fessora Dilma Quadros, Professora 
Dulce Sarmento; Professora Eliza-
bete Pereira Soares, Professora He-
lena Prates, Professora Marilda de 
Oliveira, Salvador Filpi, Secundino 

Tavares, Simeão Ribeiro dos Santos, 
Vereador Francisco Tofani e Zinha 
Prates.

Com este novo passo, contan-
do com todo cuidado e seguran-
ça, respeitando rigorosamente os 
protocolos sanitários, a rede esta-
dual passará a contar com 1.758 
escolas estaduais reabertas, em 284 
municípios, para receber alunos e 
professores. Essas unidades aten-
dem a um total de 990 mil alunos 
em todas as etapas de ensino. No 
modelo de ensino híbrido, há uma 
semana presencial em alternância 
com uma semana de atendimento 
remoto. O novo movimento só foi 
possível graças à melhoria dos índi-
ces epidemiológicos. Além disso, as 

escolas fizeram acompanhamento 
das primeiras unidades de ensino 
reabertas, reforçaram a segurança 
dos protocolos e do checklist de 
preparação para o recebimento de 
professores e alunos. A boa aceita-
ção da comunidade escolar como 
um todo também ajudou no pro-
cesso de retomada.

Vale sempre lembrar que o re-
torno das escolas da rede estadual 
de Minas é seguro, gradual, hí-
brido, facultativo às famílias e foi 
planejado, com todo o cuidado, 
para garantir o cumprimento dos 
protocolos sanitários e transmitir a 
segurança e confiança necessárias 
a alunos, funcionários, pais e res-
ponsáveis. (GA)

A Escola Normal

forem fortes. Nossa intenção, além 
de tudo que mostramos em nossas 
falas e faixas, foi também mostrar 
à sociedade, que devemos dizer 
sim para o Cristianismo e não ao 
Comunismo. Algo que hoje, está 

muito forte no Norte de Minas, in-
clusive presente dentro das nossas 
igrejas. É com esse objetivo, o de 
valorizar a família Cristã e a Pátria, 
que levamos às pessoas que esta-
vam no centro de Montes Claros o 

despertar desses dois grandes cha-
mados. Fomos poucos mas fomos 
gigantes! Demos nosso recado no 
que foi apenas, o primeiro ato pro 
família cristã patriótica de Montes 
Claros” – explica a coordenadora.

Blitz ecológica pede ajuda da 
população para evitar incêndios

Uma blitze ecológica realizada 
na manhã de sábado (21) nas vias 
de acesso à Serra do Mel, em Mon-
tes Claros, pediu a ajuda da popu-
lação para alertar sobre o surgi-
mento de focos de incêndios, que 
são comuns nessa época do ano. O 
evento foi uma iniciativa da Secre-
taria Municipal de Meio ambien-
te, em parceria com a MCTrans, 
Polícia Militar de Meio Ambiente, 
Corpo de Bombeiros Militar, IEF, 
Parque Estadual da Lapa Grande, 
Brigada 1, PrevFogo e Instituto 
Grande Sertão. O secretário Soter 
Magno explica que a avenida Mes-
tra Fininha e a rua Hélio Newton 
Pereira dão acesso à Serra do Mel 
e, por isso, a escolha desse local 
para a blitz. Foram distribuídas 
200 mudas, 500 pacotes de semen-

tes de ipês e 5.000 panfletos.
Na abertura do evento, o se-

cretário Soter Magno explicou: “a 
maioria dos incêndios florestais 
é provocada acidentalmente, por 
falta de informação, ou deliberada-
mente, o que é crime. O objetivo 
desta blitz é conscientizar a popu-
lação sobre a necessidade de avi-
sar imediatamente as autoridades 
competentes em caso de incêndio. 
Ele destaque que a Serra do Mel é 
de grande importância para Mon-
tes Claros, na mesma proporção 
que a região amazônica é para o 
Brasil”. Citou como exemplo que 
30% da água que abastece a cida-
de vêm daquele local. Citou que 
uma equipe de voluntários tem 
trabalhado na luta para evitar os 
incêndios.

A coordenadora da Brigada 1, 
Maria de Fátima Procópio obser-
vou a necessidade de envolver os 
moradores dos sítios localizados 
no local, pois no ano passado 
ocorreu o risco do fogo chegar às 
casas. Ela acrescentou a importân-
cia da prevenção contra os incên-
dios e do envolvimento de todos 
os parceiros. Em caso de avista-

mento de focos de incêndio, o ci-
dadão deve acionar os Bombeiros 
(193) ou a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente (2211-3324). Pode 
ainda utilizar o aplicativo SEMMA 
DENÚNCIA, disponível no Google 
Play. “Quanto mais rápida a infor-
mação, mais rápido o atendimen-
to, e menores serão os danos”, 
conclui o secretário. (GA)
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Uma das vítimas do acidente foi Wilis Lins da Silva

BR-135
8 SeguRança pública

Houve um tempo em que as pessoas podiam até ser con-
ceituadas socialmente apenas pela profissão que ocupavam. 
E que alguns poderiam definir seu modo de pensar e agir 
apenas rastreando qual o seu papel social. Hoje peregri-
namos por caminhos que nos levam a crer que não mais 
podemos nos rotular assim, pois as pessoas cada vez mais 
multiplicam suas habilidades e passam a lidar com duas ou 
três ocupações ao mesmo tempo. Isso pode se dar em parte 
por diversos motivos. Entre eles, está na capacidade que 
o ser humano tem de se reinventar; quiçá esteja em uma 
necessidade humana de recomposição de renda familiar. E 
ainda assim podemos perceber e mais precisamente, que 
na atualidade em razão do fácil acesso a informação é per-
ceptível dizer que não dispomos de características fechadas 
de tão-somente um ofício. Na verdade o conhecimento é 
multifacetado e nos conduz a desenvolver potencialidades e 
atividades em diversas áreas da vida. Nesse sentido, Confú-
cio, filósofo chinês, instrui que “a essência do conhecimen-
to consiste em aplicá-lo, uma vez possuído”.

É relevante dizer que nesse paradigma havia a premissa 
de que se uma pessoa se destacasse em uma área, em ou-
tra possivelmente ela não estaria bem desenvolvida. Eis o 
desafio: “estamos atentos a conciliar as doze áreas de nos-
sa vida”? Isto é, talvez muitos de nós nem saibamos ainda 
que são concebidas doze campos para podermos fazer fun-
cionar a roda da vida. O escritor americano, Paul J. Meyer, 
fundador do Sucess Motivation Institute, na década de 1960 
identificou doze áreas para que uma vida seja considerada 
plena. Essas doze extensões são divididas em quatro gru-
pos: pessoal, profissional, relacionamentos e qualidade de 
vida. Quando se trata do pessoal, fala-se em saúde e dispo-
sição, equilíbrio emocional e desenvolvimento intelectual. 
Já no profissional compreende-se realização e propósito, re-
cursos financeiros e contribuição social. No terceiro grupo, 
relacionamentos, está a área familiar, amorosa e social. E 
por último, qualidade de vida, se faz por plenitude e felici-
dade, espiritualidade, criatividade - hobbies e diversão. 

Em Pirapora, no Norte de Minas, 
a Polícia Civil desarticulou uma 
quadrilha suspeita de roubar carga 
de cigarros avaliada em R$ 7 mil. 
Quatro homens, com idades entre 23 
a 41 anos, foram presos em flagrante. 
Um adolescente foi apreendido, 
além de seis veículos utilizados pelos 
envolvidos de forma criminosa.

Segundo a PC, as investigações 

foram realizadas pela Delegacia 
Especializada em Investigação 
e Repressão a Roubo a Bancos, 
do Departamento Estadual de 
Investigação de Crimes Contra o 
Patrimônio (Depatri).

Com a apuração, os policiais 
civis conseguiram identificar que 
três caminhões, que seguiam, por 
comboio, do Triângulo Mineiro 

para as cidades de Recife e Natal, 
região Nordeste do país, teriam 
sido interceptados pelos bandidos. 
O grupo criminoso rendeu os 
motoristas e os mantiveram reféns 
em uma área rural, às margens da 
BR-365.

“A prisão foi de uma parte da 
quadrilha, que atuava na região com 
o roubo de cargas consideradas de 

alto valor. Agora, as investigações 
continuam para a prisão do restante 
do grupo”, afirmou o delegado João 
Prata. Ainda de acordo com a Polícia 
Civil, os autores possuem passagens 
por diversos crimes e podem 
responder por associação criminosa, 
roubo qualificado, corrupção de 
menor, adulteração de veículo e 
cárcere privado.

Ônibus tomba e deixa dois 
mortos em Joaquim Felício

JAÍBA | Jovem é assassinado com
um tiro no peito depois de 
discussão 

Incêndio destrói cerca de 100 hectares 
de vegetação 

PC desarticula quadrilha suspeita de roubar 
carga de cigarro

A ENGRENAGEM 
NA GRANDE 

RODA DA VIDA

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

ARQUIVO PESSOAL/ REDES SOCIAIS 

CORPO DE BOMBEIROS

Um homem suspeito de 
assassinar outro, de 23 anos, está 
sendo procurado pela Polícia Militar, 
em Jaíba, no Norte de Minas. O crime 
teria acontecido na madrugada 
desse domingo (22). Segundo a PM, 

Jhonatam Cleisson Alves Santos foi 
atingido por um tiro no peito. Ele 
deu entrada no hospital da cidade, 
porém já sem vida.

Ainda de acordo com a polícia, o 
irmão da vítima contou que o crime 

aconteceu após uma discussão, em 
um sítio, onde era realizada uma 
festa. Os militares estiveram no local 
antes do homicídio, com objetivo de 
verificar o cumprimento de medidas 
sanitárias. Entretanto, constataram 

que não havia desconformidade 
com o decreto municipal, que 
proíbe aglomerações.

Outras testemunhas foram 
ouvidas e a polícia faz rastreamentos 
na zona rural do município.

No município de São João da 
Ponte, um incêndio atingiu uma área 
rural, na comunidade de Santa Rita. 
O fogo teve início na tarde de sábado 
(21). O incêndio atingiu cerca de 100 
hectares de vegetação. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, as chamas 
iniciaram às margens da rodovia MG-
202 e se propagaram rapidamente, 
gerando riscos para pessoas, casas e 
animais.

Ainda segundo os bombeiros, 
foram utilizados sopradores, bombas 

costais e outros equipamentos de 
combate a incêndio florestal. Porém, 
com a propagação rápida do fogo e 
dificuldade de acesso, não foi possível 
combater totalmente as chamas, 
tendo o trabalho encerrado no início 
da noite.

Nesse domingo (22), os bombeiros 
informaram que retornarão ao 
local. Caso necessário, os trabalhos 
serão reiniciados. De acordo com os 
militares, ainda não sei sabe o que 
pode ter causado o incêndio.

Na madrugada desse domingo 
(22), um ônibus tombou na BR-
135, em Joaquim Felício. Duas 
pessoas morreram, sendo um 
motorista que estava descansando 
e um passageiro. Outros 45 
ocupantes sobreviveram e foram 
encaminhados para hospitais de 
Montes Claros (MG) e Bocaiúva 
(MG). Em Montes Claros, dois estão 
em estado grave e seis leves.

O sargento Robson de Oliveira 
Afonso, da Polícia Militar Rodoviária 
(PMRv), explica: “os passageiros 
estavam assustados e não souberam 
apontar o que teria provocado o 
tombamento. O motorista também 
estava abalado e preocupado. 
Testemunhas contaram que o 
condutor jogou o ônibus para 
a direita, no acostamento, após 
visualizar um caminhão fazendo 
uma ultrapassagem na pista 
contrária. A intenção era evitar uma 
batida frontal”.

Uma das vítimas, o segundo 
motorista, era Wilis Lins da Silva. 

A outra vítima ainda não foi 
identificada. Além da PMRv, também 
prestaram socorro às vítimas o 
Corpo de Bombeiros, o Samu e 
a Eco 135. A Polícia Civil, por sua 
vez, realizou os procedimentos de 
perícia de praxe. O trânsito ficou 
interditado por cinco horas, nos 
dois sentidos.

O ônibus era de turismo 
e seguia de São Paulo para 
Pernambuco. Conforme apurações 
iniciais da PMRv, os documentos do 
automóvel estavam regularizados, 
considerando as regras da ANTT. 
Por meio de nota, a empresa Ana 
Turismo afirmou que o veículo 
possuía 44 passageiros. Disse 
ainda que presta as condolências 
e pêsames ao passageiro e ao 
motorista que morreram no 
acidente.

"Nos solidarizamos com as 
famílias de ambos e de todos os 
passageiros, prestando o apoio 
necessário para este momento 
tão difícil", disse a nota. A 

"

       É relevante dizer que nesse paradig-
ma havia a premissa de que se uma pes-
soa se destacasse em uma área, em outra 
possivelmente ela não estaria bem desen-
volvida. Eis o desafio: “estamos atentos a 
conciliar as doze áreas de nossa vida”? Isto 
é, talvez muitos de nós nem saibamos ain-
da que são concebidas doze campos para 
podermos fazer funcionar a roda da vida.”

empresa ainda informou que está 
regularizada junto à ANTT e com 
documentação do veículo em dia. 

Disse também que acionou o seguro 
para que todos os passageiros 
fossem socorridos.

Vale dizer que muitos de nós não conseguimos desen-
volver em sua totalidade essas doze áreas. Pode ser que em 
algumas fases da vida sejamos afetos mais a uma do que 
a outra. Na verdade a autoconsciência dessas ideias é fun-
damental para que possamos fazer funcionar de maneira 
balanceada o mecanismo da grande roda de nossa vida. Per-
cebemos que conforme esses conceitos tudo é uma engre-
nagem; ou ainda podemos comparar tal designação a um 
jogo de dominó em que cada peça depende uma da outra 
para que possamos alcançar satisfação em maior integrali-
dade durante toda a nossa existência. É indispensável iden-
tificarmos qual é o nosso nível em cada seguimento para 
que então possamos atribuir mais foco na área que está com 
menor valor atribuído. De sorte que o poeta irlandês, Oscar 
Wilde, nos afirma que “viver é a coisa mais rara do mun-
do. A maioria das pessoas apenas existe”. De certo que cada 
vez mais podemos ser múltiplos e alcançarmos muito mais 
conhecimentos e aplicações. Tudo isso para que possamos 
transitar no cenário intelectual e físico, emocional e espiri-
tual com maior segurança. E ao mesmo tempo para contri-
buir com maior efetividade para com toda a humanidade.

Exército brasileiro apoia campanha nacional 
de imunização 

A 18ª Brigada de Infantaria 
de Fronteira (18ª Bda Inf Fron) 
apoiou a campanha nacional 
de imunização voltada para as 
populações ribeirinhas localizadas 
nas comunidades do Rio Taquari, 
no Mato Grosso, nos dias 10 e 11 de 

agosto.
A ação teve o objetivo de enfrentar 

a disseminação da covid-19 e contou 
com duas enfermeiras do Posto 
Médico de Guarnição. O 3º Batalhão 
de Aviação do Exército (3º BAvEx) 
forneceu, ainda, uma aeronave 

Pantera K2 HM-1, helicóptero de 
manobra que permitiu beneficiar a 
população localizada em regiões de 
difícil acesso terrestre no Pantanal 
sul-matogrossense.

Também participaram dessa 
campanha agentes da Secretaria de 

Saúde e da Defesa Civil do município 
de Corumbá. As vacinas aplicadas 
foram de segunda dose e do 
calendário infantil, contribuindo para 
o aumento da imunidade sanitária 
da população nesse momento de 
pandemia. (Exército Brasileiro)
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DIVULGAÇÃO

Licitação de órtese e 
prótese atrai três empresas 
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Dia Internacional de Lembrança do 
Tráfico de Escravos e sua Abolição
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VINÍCIOS SANTOS

Por séculos, africanos foram 
aprisionados e comprados nas re-
giões litorâneas da África, a fim de 
serem escravizados no continente 
europeu e no continente america-
no. A esta prática, deu-se o nome 
de tráfico de escravos. Essa migra-
ção forçada resultou na chegada de 
milhões de africanos ao Brasil e o 
tráfico só foi proibido em terras bra-
sileiras em 1850, por meio da Lei 
Eusébio de Queirós. Cerca de 60 
anos antes, escravos de São Domin-

gos se revoltaram contra o sistema, 
dando lugar à Independência do 
Haiti. Em celebração e referência ao 
histórico dia 23 de agosto de 1791, 
hoje é comemorado o ‘Dia Interna-
cional de Lembrança do Tráfico de 
Escravos e sua Abolição’. 

O acontecimento de 1791 foi 
um ponto importantíssimo na his-
tória humana, tendo um grande 
impacto no estabelecimento dos 
direitos humanos, e a data funciona 
como uma homenagem às vítimas 
de escravidão e à sua luta. Este dia 
foi adotado pela UNESCO através 

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou a licitação para comprar 
órteses, próteses e materiais auxi-
liares de locomoção, como cadei-
ras de rodas, cadeiras para banho, 
adaptações, calçados e palmilhas, 
que serão utilizados pelos usuários 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
e três empresas participaram do 
processo. Nas vezes anteriores, a 
licitação deu deserta, pois não apa-

receram empresas interessadas, por 
causa dos baixos preços pagos pelo 
SUS. As empresas Orthop – Indús-
tria e Comércio de Produtos Orto-
pédicos Ltda, Ortopedia Montes 
Claros Ltda e Metalplay Indústria 
e Comércio Ltda apresentaram os 
documentos de habilitação para 
credenciamento. 

Agora, os documentos serão 
analisados por uma equipe do Mu-
nicípio, que definirá se as empresas 
estão aptas a continuar no certame. 

O chamamento público prevê ainda 
o fornecimento de materiais orto-
pédicos, como bengalas, muletas e 
mesas de atividades. A estimativa da 
Secretaria Municipal de Saúde é que 
sejam necessários 3.313 equipamen-
tos para atender a demanda da Ma-
crorregião Norte e do Município, o 
que representa um investimento de 
cerca de R$ 1,1 milhão, que será cus-
teado com recursos do Tesouro Mu-
nicipal e da Programação Pactuada e 
Integrada (PPI Assistencial).

da Resolução 29 C/40, sendo ce-
lebrado anualmente desde 1998. 
A UNESCO divulga todos os anos 
uma mensagem em memória deste 
dia e faz um convite aos governos 
e às organizações para aumentarem 
os seus esforços de reconciliação e 
para compartilharem as suas inicia-
tivas.

A lembrança do tráfico de es-
cravos é uma oportunidade para 
as pessoas conscientizarem-se des-
se problema e refletirem sobre os 
preconceitos raciais que surgiram 
com a escravidão, que, desde 2001, 

é reconhecida internacionalmente 
como crime contra a humanidade, 
tal como o tráfico de escravos.

RACISMO NO BRASIL | Infeliz-
mente, casos de racismo no Brasil 
ocorrem constantemente, nos mais 
diversos espaços, sejam eles públi-
cos ou privados, como bancos, ôni-
bus, praças, shoppings, escolas e no 
ambiente de trabalho, e, em muitas 
ocasiões, sequer são denunciados. 
No entanto, há de se ressaltar que 
racismo e injuria racial são crimes 
no país, previstos em lei. 

O crime de racismo está previsto 
na Lei nº 7.716/89, e ocorre quan-
do as ofensas praticadas pelo autor 
atingem toda uma coletividade, um 
número indeterminado de pessoa, 
ofendendo-os por sua ‘raça’, etnia, 
religião ou origem, assim, impos-
sível saber o número de vítimas 
atingidas. Trata-se de um crime ina-
fiançável.

Segundo definição do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), “a injúria 
racial está contida no Código Penal 
e consiste em ofender a honra de 
alguém a partir de elementos refe-

rentes à raça, cor, etnia, religião ou 
origem”. 

Ainda de acordo com a CNJ, 
“nos casos de racismo, cabe ao Mi-
nistério Público a legitimidade para 
processar o ofensor. A lei enquadra 
uma série de situações como crime 
de racismo, por exemplo, recusar 
ou impedir acesso a estabelecimen-
to comercial, impedir o acesso às 
entradas sociais em edifícios públi-
cos ou residenciais e elevadores ou 
às escadas de acesso, negar ou obs-
tar emprego em empresa privada, 
entre outros”.

A lembrança do tráfico de escravos é uma oportunidade para as pessoas refletirem sobre os preconceitos raciais que surgiram com a escravidão (à esq.), Pintura ilustra a Independência do Haiti, proclamada em 
1º de janeiro de 1804

Idosos acima de 80 anos podem agendar prova de 
vida em casa

O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) publicou portaria, no 
Diário Oficial da União, prevendo a 
possibilidade de seus beneficiários 
com dificuldades de locomoção 

solicitarem a realização de prova 
de vida em casa, mediante visita de 
representante do instituto. Idosos 
acima de 80 anos também poderão 
solicitar o serviço por meio de um 

requerimento.
De acordo com a Portaria 1.321, 

a visita favorecerá beneficiários 
“sem procurador ou representante 
legal cadastrado”. O requerimento 

que possibilita a comprovação de 
vida “por meio de pesquisa exter-
na”, pode ser feito por terceiros, 
por meio da Central 135; pelo apli-
cativo MEU INSS; ou por meio de 
outros canais a serem disponibiliza-
dos pelo INSS, “sem a necessidade 
de cadastramento de procuração 
para esse fim específico ou do com-
parecimento do beneficiário ou 
interessado a uma Agência da Pre-
vidência Social - APS”.

A portaria esclarece que um ates-
tado médico ou declaração emitida 
pelo profissional competente de-
verá ser apresentado, nos mesmos 
moldes dos documentos exigidos 
para inclusão de procuração para 
fins de recebimento de benefício.

Nos casos de requerimento feito 
por meio do Meu INSS, é obriga-
tório que seja anexada a compro-
vação documental da dificuldade 
de locomoção, “sendo dispensada 
a apresentação de documentação 
original na solicitação”.

Nos casos em que o requeri-
mento é feito pela Central 135, a 
própria central fará o cadastramen-
to da tarefa. Também agendará o 
cumprimento de exigência para 
apresentação da documentação 
comprobatória, “de forma que o 
requerente seja cientificado de ime-
diato da data para comparecimento 
ou da possibilidade de anexação 
pelo Meu INSS”.

Beneficiários com dificuldade 
de locomoção deverão selecionar 
o serviço “Solicitar Prova de Vida - 
Dificuldade de locomoção”, do tipo 
tarefa, modalidade atendimento a 
distância, código 4972, sigla PVI-
DADIFLO, cujo cumprimento deve 
ser feito de forma emergencial e 
prioritária.

Beneficiários com idade aci-
ma de 80 anos podem solicitar o 
atendimento por meio da tarefa 
“Solicitar Prova de Vida - Maior de 
80 anos” - código 4952, sigla PVI-
DAIDOSO, cujo cumprimento deve 

ser realizado de forma emergencial 
e prioritária.

“A tarefa ‘Solicitar Prova de Vida 
- Maior de 80 anos’ criará automa-
ticamente a subtarefa ‘Pesquisa 
Externa - Prova de Vida’ - código 
4953, sigla PEXPROVIDA, que tam-
bém deve ser cumprida de forma 
emergencial e prioritária”, informa 
a portaria.

De acordo com o INSS, a rotina 
de bloqueio de créditos, suspensão 
e cessação de benefícios por falta de 
comprovação de vida não abrange-
rá os benefícios cujo procedimento 
esteja pendente de pesquisa exter-
na a cargo do INSS, requerida até 
o processamento da folha de paga-
mento referente à competência de 
aplicação da rotina.

A portaria prorroga por mais 
duas competências ( julho e agosto) 
a rotina de suspensão de benefícios 
por impossibilidade da execução 
do Programa de Reabilitação Profis-
sional. (Agência Brasil)

Empresa oferece desconto de R$ 615 mil quase 
20% para construir escola no Recanto das Águas

O processo licitatório para 
contratar empresa para realizar 
a obra de construção do Centro 
Municipal de Educação Infantil 
(CEMEI Tipo B) do bairro Recan-
to das Águas (região do grande 
Village do Lago), na zona nor-
te da cidade, teve na sessão de 
abertura de propostas, o menor 
orçamento: veio da empresa Ali-

cerce Construções e Serviços no 
valor de R$ 2.535.197,23, o que 
representa um desconto de 19,5% 
e uma economia para os cofres 
do município superior a R$ 615 
mil, caso a empresa seja definida 
como vencedora do processo. 

As propostas apresentadas 
serão agora analisadas por uma 
equipe do Município para o pros-

seguimento do processo. O valor 
máximo para a contratação dos 
serviços é de R$ 3.150.519,74. 
A Secretaria Municipal de Edu-
cação será responsável por fisca-
lizar os serviços, e o prazo para 
a conclusão das obras, segundo 
o edital, é de sete meses após 
a emissão da ordem de serviço. 
(GA)

DIVULGAÇÃO
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Gabriela fica chocada 
com o que lê no jornal a 
respeito de Marian e diz 
para Simão que espera 
que não seja verdade. 
Neco e Rafa conseguem 

fugir com Lúcia. Pata aceita voltar a namorar com Duda. 
Milton recebe ligação de Joana avisando que ficará inter-
nada no hospital. Milton diz que não irá cozinhar para 
filha dos outros. Gabriela vai até o local visitar Maria. A 
pequena conta o que aconteceu para Gabriela. Rafa e 
Neco levam Lúcia para os túneis do orfanato. Vivi con-
ta para Cintia o que aconteceu na escola. Carol escu-
ta tudo escondida. Cintia diz que para a carreira dela 
é melhor ela se afastar de Cícero. Carol intervém e diz 
que não entende uma diretora do orfanato colocando 
a filha contra o próprio pai. Cintia explica que Cícero 
é um homem ruim. Carol conta para Vivi que ele é um 
homem do bem. Gabriela pergunta para Maria de é ver-
dade o que está no jornal da escola. Maria diz que sim, 
mas pede para ela não contar nada pra ninguém. Milton 
deixa Gabriela levar Maria para dormir no orfanato. Pata 
conta para Mili que voltou a namorar com Duda. Maria 
Cecília desce no Café, mas ao ver Tobias vai embora e 
diz que não irá à peça dele. Gabriela e Carol conversam 
sobre as maldades e elo entre Carmen e Cintia. Marian 
espalha na internet que o pai de Vivi é um ex-presidiá-
rio. Marian vai até o orfanato para conversar com Maria. 
A garota diz que chegou a hora delas acertarem a conta. 
Marian diz que ela se arrependerá de ter aberto a boca. 
Mili e Bia chegam e evitam que Marian destrua a boneca 
de Maria. Mili diz que se ela quiser fazer algo, que enca-
re alguém do tamanho dela.
Helena vê Rafa com várias comidas e estranha. No quar-
to das chiquititas, Marian mexe nas revistas de Bia. A 
garota rasga todas as revistas e joga pela janela. Mosca 
conversa com Mili, que está pensativa sobre as maldades 
de Marian. Bia, com as meninas, encontra todas suas re-
vistas rasgadas no quintal. Marian sai na janela e diz que 
elas são do tamanho dela. Bia corre para ir até o quarto, 
mas Marian tranca a porta e diz que Bia não manda no 
orfanato. Marian liga para Carmen e pede ajuda. Mosca 
leva Mili até a casa da árvore onde preparou uma surpre-
sa pra ela: uma refeição com tudo que ela gosta. 

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Luísa sofre, mas resiste 
às declarações de Pedro. 
Pilar e Justina agradecem 
as atitudes de Luísa. Lu-
pita vigia Samuel a man-
do de Borges. Quinzinho 

decide falar com Pedro ao saber que não ganhará a 
indenização pela demolição da taberna. Vitor propõe 
um trabalho a Germana e Licurgo. Samuel discute com 
Pilar ao descobrir que Serqueira comprou a autoria de 
sua música. Jerusa arma contra Tonico. Pedro conversa 
com Olu. Borges detém Samuel, e Pilar e Baltazar se 
desesperam. Nélio estranha a demora de Tonico. Pedro 
questiona Borges sobre a prisão de Samuel.

Flávio entende que Pe-
drinho não o reconhe-
ceu. Nelito descobre que 
um carrinho de chá do 
hotel desapareceu e avi-
sa a Douglas. Dilson leva 

Dom a um baile funk. Eric diz a Douglas que quer con-
tratar Rúbia para a inauguração do Carioca Palace. Cris-
tóvão conta a Antônia que Rodolfo, o antigo gerente do 
hotel, era amigo de Timóteo. Rúbia informa a Pedrinho 
que seu nome é Flávio. Dom repreende o modo com 
que Sabine trata Cristóvão. Antônia conta a Domênico 
que o ladrão do hotel pode ser um dos garçons. Pedri-
nho confessa a Rúbia que sabia que ela era drag queen 
e diz que manteve contato com ela por causa de Luiza. 

Cora usa o anel de José 
Alfredo. Maria Isis con-
versa com Maria Marta. 
Antoninho elogia os de-
senhos de Orville. José 
Alfredo lê uma notícia 

sobre José Pedro e fica indignado. Bruna ouve Danielle 
conversando com Maurílio. Maria Clara repreende José 
Pedro por querer vender seu diamante cor-de-rosa. Vi-
cente consola Maria Isis. Maria Marta questiona Merival 
sobre a exumação do corpo de José Alfredo. Cora deci-
de ir ao cemitério. Maria Marta visita o suposto túmulo 
do marido. Téo aconselha Érika a aceitar se casar com 
Robertão. Felipe cobra de Enrico sua promessa de um 
cargo no restaurante. 

Opções para cuidar da pele no inverno 
e combater o ressecamento durante a 
estação

Unhas coloridas e divertidas: dicas de 
produtos para ter as nail arts do momento

Seg a Sáb, às 20h30

Solução

17

CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

 A   O    D  
 
 T   R  O  E  
 
 R   B  M  S  
 
 I   E  S  A  
 
 B   R  I  C  
 
 U   E  N  E  
 
 L   C  A  L  
 
 A  E   G  E  
 
 Ç  V   R  R  C
 
 Õ  A  O O  A  O
 
 E  H  T   R  T
 
 S  C  N L    I
 
     E A    D
 
  O E  M T  T  I
 
  Ã X  A N  A  A
 
  Ç A  X E  R  N
 
  A U  A M  E  A
 
 O S S  L   F  S
 
 T N T  E   A  
 
 I E Ã  R   S  
 
 E S O       R
 
 C        E 
 
 N       Z  
 
 O      A   
 
 C     L    
 
          
 
 R A R B I L I U Q E
 
          
 
 S E D A D I V I T A
 
   A I N O M R A H

 A T E O F O N D E G
 T N T R C O N E M H
 R D E B L M N S B E
 I R R E R S R A G Y
 B N F R L I R C T S
 U T G E T N N E D F
 L D N C G A L L L E
 A D E E D G R E H D
 Ç D V L B R C R F C
 Õ D A F O O T A D O
 E G H G T Y T R Y T
 S C C L N L D T R I
 L T F T E A R N S D
 M O E D M T T T T I
 T Ã X D A N N A D A
 A Ç A H X E G R D N
 Y A U R A M F E G A
 O S S N L F S F L S
 T N T N E T H A L T
 I E Ã Y R C R S N F
 E S O D T L C N T R
 C T N O T D D L E G
 N G G E D B N Z T N
 O O G L B B A F T C
 C C T M R L T T S T
 R L N F R G L N F N
 R A R B I L I U Q E
 C B R I D C Y N D H
 S E D A D I V I T A
 L B A I N O M R A H

O ócio faz bem

O mundo atual nos leva a uma vida cheia 
de ATRIBULAÇÕES, tudo é muito corri
do, e 24 horas parecem pouco para rea
lizarmos todas as TAREFAS diárias. Is
so gera um estresse contínuo, levando à 
EXAUSTÃO física e MENTAL, podendo, 
inclusive,  afetar a saúde.

DESACELERAR é a palavra de ordem. 
Fazer nada ou ocupar as horas de folga 
com ATIVIDADES que nos deem prazer 
é importante para o CÉREBRO e para o 
ORGANISMO como um todo.

Pesquisas indicam que saber EQUILI-
BRAR as obrigações COTIDIANAS com 
os momentos de RELAXAMENTO é a 
CHAVE para o bemviver. Pensando as
sim, o sociólogo Domenico De Masi ela
borou o CONCEITO de “ócio criativo”, 
em que trabalho, estudo e LAZER es
tejam em total HARMONIA, proporcio
nando, todos eles, uma SENSAÇÃO de 
bemestar.

Moda, arte, inspiração e conexão! Marca reúne o 
talento de artistas mulheres para criar coleção

Moda e arte têm muito em co-
mum. Intimamente ligadas à criati-
vidade e à forma de expressão, essa 
conexão pode ir ainda mais além 
quando as marcas abrem caminhos 
e possibilidades que valorizem cria-
ções de artistas inspiradoras.

Incentivar o talento feminino 
nas artes e promover o acesso das 
consumidoras ao contato com tra-
balhos ímpares é um movimento de 
transformação. Essa é a proposta da 
Ipanema desde 2018, exaltando não 
só uma curadoria plural e de apoio 
à arte feminina, mas estimulando os 
laços de afeto.

Na nova coleção Arte Conecta, 
três artistas de diferentes locais do 
Brasil transformaram sandálias e 
pareôs em verdadeiras obras de arte 
com estampas inéditas: a pernam-
bucana Juliana Fervo, a paulistana 
Naíma Almeida e a baiana Aju Para-
guassu.

Tudo isso de forma acessível e in-
teligente, com cada vez menos impac-
to para o meio ambiente: cada artista 
criou uma estampa cheia de vida que 

O tempo mais frio, típico 
do inverno, faz com que a pele 
desidrate facilmente. Por isso, é 
normal sentir a pele mais seca e 
esbranquiçada. Com as tempe-
raturas mais baixas, podem sur-
gir fissuras e até descamação 
no rosto. Para manter a pele 
hidratada e renovada durante 
o inverno, é importante ter os 
produtos certos na sua rotina 
de cuidados diários. O Purepe-
ople separou alguns itens que 
não podem faltar nessa estação 
do ano! 

GEL DE LIMPEZA FACIAL, 
CERAVE

Com a mudança do clima, 
até a pele mais oleosa pode 
sofrer com ressecamento. Isso 
porque o excesso de óleo não 
garante uma pele hidratada. 
Para controlar a oleosidade 
sem ressecar a pele, aposte no 
Gel de Limpeza facial, de Cera-
ve, para a higienização do ros-
to. Ele garante uma pele limpa 
e não-oleosa sem ressecar, fa-
zendo uma limpeza suave. 

TOLERIANE ULTRA 8, LA 
ROCHE-POSAY

Para peles extremamen-
te sensíveis e ressecadas, o 

Toleriane Ultra 8, de La Ro-
che-Posay, pode ser a salvação 
no inverno. O produto é um 
calmante diário hidratante con-
centrado, que associa a Água 
Termal La Roche-Posay, natural-
mente calmante e anti-irritante, 
com 8 ingredientes essenciais 
para um aumento instantâneo 
e duradouro da hidratação. 

MINÉRAL 89, VICHY
O Minéral 89 da Vichy é um 

hidratante incrível para qual-
quer época do ano, mas no 
inverno ele faz toda a diferença 
na rotina de skincare e maquia-
gem. Ele fortalece a pele contra 
exposições diárias, como polui-
ção e mudanças de clima. Além 
disso, o Minéral 89 preenche, 
hidrata, acelera a regeneração 
da pele, tonifica e aumenta a 
luminosidade. 

SENSIBIO EYE, BIODERMA
A área dos olhos é muito 

mais fina e sensível que o resto 
do rosto, por isso tem maior 
tendência a ressecar durante o 
inverno. Para garantir um cui-
dado extra com a área, o Sen-
sibio Eye da Bioderma pode 
ajudar. O hidratante para área 
dos olhos tem textura leve, não

-oleosa e de rápida absorção. Ele possui ação 
descongestionante com cafeína e ativos hidra-
tantes e calmantes para ajudar na sensibilidade 
da pele. 

MÁSCARA FACIAL CAMOMILA CALMANTE, 
GARNIER

E para dar um up na rotina de cuidados, a 
máscara facial de camomila calmante da Gar-
nier pode ser uma boa escolha. Ela é enrique-
cida com uma fórmula calmante, concentrada 
em extrato de camomila e ácido hialurônico. 
Quando aplicada no rosto, atua como uma 
compressa de hidratação equivalente a um 
frasco de hidratante facial. 

Designs diferentes e cheios de 
personalidade nas unhas conquis-
tam cada dia mais fãs. E não faltam 
opções, seja qual for o seu estilos ou 
cor favorita! Tons neons e vivos fazem 
tanto sucesso quanto designs geomé-
tricos ou de francesinha com tons ter-
rosos e nudes. Para você não perder 
nada, o Purepeople separou alguns 
esmaltes e utensílios para você entrar 
nas mais recentes tendências de nail 
art sem erro. 

ESMALTE RECONECTE SELFIE 
NA FLORESTA, IMPALA

Tons esverdeados estão em alta 
em 2021. O esmalte Selfie na Flo-

resta, da nova linha Reconecte, da 
Impala, é um verde profundo com 
fundo amarelado. A tonalidade 
mais sóbria está promete agradar 
até quem tem receio de investir 
na cor e combina com qualquer 
look! 

ESMALTE CREMOSO SOL LARAN-
JA ANIMA, RISQUÉ

Assim como o verde, outra cor se-
cundária que está em alta nos últimos 
meses é o laranja. Especialmente em 
detalhes de desenhos e francesinhas. 
A Risqué traz a opção ‘Sol Laranja Ani-
ma’, capaz de dar uma pegada jovem 
para as unhas detalhadas. 

ESMALTE VERDE NEON, BIG 
UNIVERSO

Inspiradas em todo o poder das 
décadas de 70, as unhas neons tam-
bém voltaram com tudo e merecem 
um destaque especial. Com verde 
neon, suas unhas vão ficar puro estilo! 

ESMALTE DIAMOND GEL TIRA-
MISU, RISQUÉ

Tons nudes estão cada dia mais 
populares: sinônimo de sofistica-
ção, eles são muito versáteis e não 
aparecem sozinhos. Podem ser com-
binados com detalhes em branco e 
preto ou top coats claros que trazem 
mais complexidade as unhas. A cor 
Tiramisú, da linha Diamond da Ris-
qué, ainda tem o adicional de uma 
durabilidade extra. 

KIT DE PINCÉIS PARA DECORA-
ÇÃO DE UNHAS, BELLIZ

E para quem quer tentar fazer as 
nail arts de casa, esse kit de pincéis 
da Belliz é essencial! O conjunto 
conta com 6 utensílios que vão te 
ajudar a desenhar nas unhas com 
mais precisão, fazendo toda diferen-
ça no resultado final.

está disponível em dois modelos de 
sandália - Sandália Ipanema Urban 
e Sandália Ipanema Envolvente - e 
essas três estampas exclusivas ainda 
estão presentes nos pareôs.

O Purepeople descobriu mais 
sobre essa novidade e mostra como 
é possível renovar sua relação com 
outras mulheres ao enxergar essa co-
nexão entre moda e arte.

AUTENTICIDADE É O PONTO-
CHAVE!

Mais do que olhar o que está em 
alta nas passarelas e nas produções 

usadas no street style, vestir a sua ex-
pressão é um ponto essencial. Fonte 
de inspiração para diferentes artistas 
e também para Juliana, Naíma e Aju 
na Arte Conecta, a natureza é um 
exemplo certeiro disso: nela, cada 
elemento tem sua beleza única.

A artista paulistana conta que, 
em seu processo criativo, se inspi-
rou em diferentes elementos dos 
biomas brasileiros, pegando espécies 
de cada um dos biomas para fazer 
a composição final. É também essa 
diversidade que torna “ser mulher” 
especial, segundo Naíma.
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No breve retorno da torcida ao 
Mineirão, o Cruzeiro venceu o Con-
fiança por 1 a 0, na abertura do re-
turno da Série B. Autor do gol, Mar-
celo Moreno celebrou o triunfo e 
agradeceu o apoio dos cruzeirenses, 
que empurraram o time em campo.

“Acho que o mais importante, 
hoje, a gente fez, que era a vitória. 
O time inteiro trabalhou para isso. 
Desde que o Vanderlei Luxemburgo 
chegou, a gente está com a men-
talidade de querer subir. E cada 

jogo vai ser assim, uma final, uma 
decisão, tem que manter a concen-
tração em todos estes jogos pela 
frente”, disse. 

“Hoje, o time está de parabéns 
pela vitória. A torcida está de para-
béns porque esteve nos apoiando 
o tempo inteiro mesmo a gente 
errando em alguns lances. Então, 
está todo mundo de parabéns, va-
mos manter este estilo de jogo que 
o Luxemburgo está implementando 
no Cruzeiro”, acrescentou.

O gol do Cruzeiro foi marcado 
aos 21 minutos do segundo tempo. 
Moreno converteu cobrança, após 
marcação duvidosa de um pênalti. 
A bola foi no canto direito do golei-
ro Michael, que pulou para o lado 
oposto.

Com o triunfo, a Raposa chegou 
aos 24 pontos, na 15ª posição. Na 
próxima rodada, o Cruzeiro enfren-
ta o CRB, no estádio Rei Pelé, em 
Maceió, no dia 29, no domingo, às 
16h. (Superesportes)

O atacante Ademir está próxi-
mo de completar 100 jogos pelo 
América. Ele deve atingir a marca 
no duelo contra o Bragantino, às 
20h desta segunda-feira, no In-
dependência, pela 17ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Com 15 
pontos, o alviverde precisa da vi-
tória para respirar na competição 
e ter chance de sair da zona de re-
baixamento.

Em 99 partidas, o camisa 10 
soma 21 gols e sete assistências 
pelo Coelho. A temporada 2020 foi 
a de maior destaque. Com 14 gols, 
Ademir se estabeleceu como um 
dos principais jogadores do elenco 
vice-campeão da Série B, com 73 
pontos, e semifinalista da Copa do 
Brasil (eliminado pelo Palmeiras).

“Tenho um carinho enorme por 
esse clube. Alcançar essa marca de 
100 jogos é um momento de mui-
ta emoção pra mim. Isso é fruto de 
um trabalho árduo e diário.  Me 
sinto bem fisicamente, mesmo ten-
do ficado um mês parado, e espero 
que venham mais gols e assistências 
com esta camisa”, disse o atleta.

Depois de desfalcar o time por 
conta de uma lesão na coxa direita, 

Palmeiras perde para o Cuiabá, e Atlético pode 
abrir oito pontos na ponta

Autor do gol do Cruzeiro, 
Moreno exalta torcida: 
'Apoiou o tempo inteiro'

Ademir completará 100 jogos pelo América em duelo contra 
o Bragantino
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Kalil convoca coletiva para falar sobre 
presença de público nos estádios
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O prefeito de Belo Horizonte, 
Alexandre Kalil (PSD), marcou 
uma entrevista coletiva nesta se-
gunda-feira (23/08), às 10h, para 
falar sobre a presença de público 
nos estádios da capital e as par-
tidas de futebol que serviram de 
evento teste na última semana. O 
encontro ocorrerá no Salão Nobre 
da Prefeitura de Belo Horizonte 
(PBH), no Centro da capital mi-
neira. 

A coletiva foi anunciada depois 
que a reportagem do Estado de 
Minas adiantou que a administra-
ção municipal desaprovou os dois 
eventos-teste na cidade na última 
semana e vai voltar a proibir a re-
alização de jogos e outros eventos 
esportivos com público presente. 
A decisão será publicada nesta se-
gunda-feira (23/08) no Diário Ofi-
cial do Município (DOM).

Uma reunião organizada pela 

Prefeitura de BH entre represen-
tantes do governo municipal, clu-
bes de futebol - América, Atlético e 
Cruzeiro - e Minas Arena (conces-
sionária responsável pela gestão 
do Mineirão) estava prevista para 
as 9h desta segunda. Contudo, o 
encontro foi desmarcado e a deci-
são já tomada nesse domingo (22). 

A Prefeitura de BH, por meio 
do Comitê de Enfrentamento à 
COVID-19, já fez a análise dos 
eventos-teste e não titubeou em 
informar a decisão. Segundo o 
Executivo, descumprimentos das 
regras e dos protocolos estabeleci-
dos para a realização das partidas 
sustentaram a medida. 

O Mineirão foi o palco dos dois 
eventos-teste. O primeiro teste 
ocorreu na última quarta-feira 
(18), na partida entre Atlético e Ri-
ver Plate, da Argentina, pela volta 
das quartas de final da Copa Liber-

tadores. Mesmo com uma série de 
restrições e regras pré-estabeleci-
das, a partida registrou aglomera-
ção e desobediência às normas. 

Diante do observado na quarta, 
a Prefeitura de BH se reuniu com 
os representantes para breves cor-
reções visando à partida entre Cru-
zeiro e Confiança, na última sexta 
(20), pela 20ª rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro. As cenas, 
contudo, foram semelhantes às do 
jogo entre Atlético e River, mas em 
menor escala. 

O Mineirão, que geralmente di-
vulga o público pagante e presente 
ainda com o jogo em andamento, 
ainda não divulgou esse dado. O 
Cruzeiro, mandante do jogo, tam-
bém ficou de informar o número 
de torcedores, mas ainda não se 
manifestou. A Prefeitura de BH 
divulgou uma nota a respeito da 
decisão. (Superesportes)

O Palmeiras foi derrotado por 2 
a 0 pelo Cuiabá, no Allianz Parque, 
em jogo válido pela 17ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Jogando 
com força máxima e sem ter Abel 
Ferreira no banco, já que o portu-
guês foi expulso contra o Atlético, 
o Verdão sofreu gol de Clayson, em-
prestado pelo Corinthians, logo no 
primeiro minuto da partida. No fim, 
Uillian Correia ainda marcou mais 
um para os visitantes, aproveitando 
contra-ataque. Com o resultado, o 
Galo, que enfrenta o Fluminense 
nesta segunda-feira (23), às 20h, no 
estádio São Januário, no Rio, pode 
abrir oito pontos de vantagem na 

liderança do Brasileirão. 
A etapa inicial foi inteiramen-

te condicionada pelo gol precoce 
do Cuiabá anotado por Clayson, 
logo no primeiro minuto de jogo. 
O Palmeiras passou a buscar cons-
tantemente furar o bloqueio do 
time visitante, porém não conse-
guiu criar grandes oportunidades. 
O Alviverde chegou a balançar as 
redes com Zé Rafael, porém Dudu 
estava impedido na origem do 
lance.

Saindo do banco, Deyverson es-
teve no centro dos holofotes no se-
gundo tempo, mas não por motivos 
positivos. O centroavante teve três 

grandes oportunidades de cabeça, 
porém desperdiçou todas, parando 
em defesas de Walter. Ineficiente na 
frente, o Palmeiras ainda viu o Cuia-
bá ampliar nos acréscimos, em belo 
chute de Uillian Correia.

Com o resultado, o Palmeiras es-
tacionou nos 32 pontos, na segun-
da colocação. Na próxima rodada, 
o time enfrenta o Athletico Parana-
ense, no Allianz Parque, no sábado 
que vem, às 21h. Enquanto isso, o 
Cuiabá chegou aos 20 pontos, na 
13ª posição. O próximo compro-
misso do time é contra o Fortaleza, 
fora de casa, na segunda-feira (dia 
30), às 21h30. (Superesportes)

eSpORte

ele voltou a ser relacionado contra 
o Grêmio, na 13ª rodada (1 a 1), 
e fez gols nos dois duelos seguin-
tes - empate com o Atlético-GO (1 
a 1) e vitória sobre o Fluminense 
(1 a 0). Diante da Chapecoense, 
Ademir deu assistência para o gol 
do zagueiro Eduardo Bauermann, 

porém o VAR anulou o lance.
“Marcas pessoais são simbólicas 

e importantes, mas a felicidade só 
será completa se conquistarmos os 
três pontos na próxima partida. É 
um adversário difícil, que vem bri-
gando na parte de cima, e temos 
que estar 100% atentos para tirar 

a equipe dessa situação incômoda 
na tabela”, destacou.

Vinculado ao América até de-
zembro de 2021, Ademir tem um 
pré-acordo fechado com o Atlético 
para 2022. O atacante de 26 anos 
concordou em cumprir o contrato 
no Lanna Drumond para ajudar o 

Coelho a escapar da queda à se-
gunda divisão. Suas características 
de velocidade, arrancada e drible o 
fazem ser uma excelente opção em 
contra-ataques. 

Coelho se posiciona sobre a
 polêmica das torcidas no 

estádio 
O América se posicionou a 

respeito da volta da proibição de 
público nos estádios de Belo Hori-
zonte determinada pela Prefeitura. 
Dos três times da capital, o Coelho 
é o único que não chegou a jogar 
com seus torcedores. Atlético, pela 
Copa Libertadores da América, e 
Cruzeiro, na Série B, jogaram dian-
te de suas torcidas. 

“Vamos nos manter seguindo o 
protocolo da CBF que assinamos. 
Assim que a entidade liberar, es-
tando liberado também o Estado e 
o Município, vamos nos organizar 
para o retorno do público”, disse o 
América através de sua assessoria. 

O presidente do Coelho, Alencar 
da Silveira Júnior, tinha esperança 
de ter ao menos os conselheiros e 
sócios-torcedores contra o Bragan-
tino, na segunda-feira (23), às 20h, 

no Independência, pela 17ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 

“Por determinação da CBF, no 
Campeonato Brasileiro da Série A, 
não foi permitido ainda, porque 
já temos essa discussão. Então, o 
América não volta. O máximo que 
vou tentar acertar até segunda-fei-
ra é um convite aos conselheiros 
do América, ao sócio-torcedor do 
clube, para fazermos um esquema 
dentro do estádio”, afirmou Alen-
car na sexta (20). 

O presidente do América se re-
fere ao acordo feito no Conselho 
Arbitral, órgão consultivo da CBF 
e previsto no regulamento da com-
petição de pontos corridos. Ainda 
em 2020, ficou decidido que o re-
torno de público acontecerá ape-
nas quando, no mínimo, 80% das 
cidades que possuem clubes na 
Série A tiverem essa possibilidade. 

O Atlético segue a mesma linha. 
O Alvinegro conseguiu autorização 
do Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) para ter público 
nas partidas do Brasileirão, mas 
preferiu não colocar ingressos à 
venda, respeitando o Conselho Ar-
bitral. (Superesportes)
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TV Brasil é a emissora oficial dos Jogos Paralímpicos 
de Tóquio 2020
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Presidente veta fundo eleitoral de 
R$ 5,7 bilhões para 2022

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou com vetos parciais, a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2022. O texto foi aprovado pelo 
Congresso Nacional há pouco mais 
de um mês. Ponto mais polêmico 
da proposta, o aumento do Fundo 
Eleitoral, de R$ 2 bilhões para mais 
de R$ 5,7 bilhões, foi vetado pelo 
presidente. A LDO sancionada será 
publicada na edição do Diário Ofi-
cial da União (DOU) na segunda-
feira (23).

Pelo texto aprovado no Con-
gresso, a verba do Fundo Especial 
de Campanha seria vinculada ao 
orçamento do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), prevendo 25% da 
soma dos orçamentos de 2021 e 
2022. Por esses cálculos, o valor do 
Fundo praticamente triplicaria em 
relação ao orçamento das eleições 
de 2018 e 2020. Em nota, a Secre-
taria-Geral da Presidência da Repú-
blica informou que o novo valor do 
fundo será definido pelo TSE e in-
cluído no Projeto de Lei Orçamen-
tária Anual (Ploa) do ano que vem.

“Em relação ao Fundo Eleitoral, 

a Lei Orçamentária contará com o 
valor que será definido pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral para o ano 
de 2022, com base nos parâmetros 
previstos em lei, a ser divulgado 
com o envio do Ploa-2022”. A pas-
ta também confirmou que houve 
veto das despesas previstas para o 
ressarcimento das emissoras de rá-
dio e de televisão pela inserção de 
propaganda partidária. 

Alegando questões fiscais, o 
presidente também vetou dois dis-
positivos das chamadas emendas 
de relator-geral do orçamento (RP-
8 e RP-9). “Trata-se de dispositivos 
inseridos pelo Poder Legislativo e 
que já foram vetados em anos an-
teriores”, informou a Presidência da 
República. 

METAS | Para 2022, a LDO fixou 
uma meta de déficit primário de R$ 
170,47 bilhões para o Orçamento 
Fiscal e da Seguridade Social e de 
déficit de R$ 4,42 bilhões para as 
empresas estatais.

Quanto aos aspectos macroeco-
nômicos, a LDO de 2022 foi elabo-
rada considerando o crescimento 

real do Produto Interno Bruto (PIB, 
soma dos bens e serviços produ-
zidos no país) de 2,5% para o ano 
que vem. O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA), 
principal indicador da inflação, foi 
fixado em 3,5%. Já a taxa básica 
de juros, a Selic, foi projetada em 
4,74%, e a taxa de câmbio média do 
dólar em R$ 5,15. 

Em relação ao salário mínimo, o 
projeto prevê que, para o ano que 
vem, o valor passará para R$ 1.147, 
com correção monetária do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
(INPC). Para ser confirmado, o au-
mento do salário mínimo precisa 
ser aprovado Projeto de Lei Orça-
mentária de 2022.

LDO | A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias indica as políticas públi-
cas e respectivas prioridades para 
o exercício seguinte, no caso 2022. 
Ela define as metas e prioridades 
da administração pública federal, 
incluindo as despesas para o exercí-
cio subsequente, orientando a ela-
boração da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) do ano seguinte. O Poder 
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Os veículos da Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC) já traba-
lham na realização de ampla cober-
tura dos Jogos Paralímpicos de Tó-
quio 2020, que acontecem de 24 de 
agosto a 5 de setembro. A TV Brasil, 
emissora oficial dos jogos, transmi-
te ao vivo a cerimônia de abertura e 
a solenidade de encerramento além 
das principais competições nas di-
ferentes modalidades, com desta-
que para a participação dos atletas 
brasileiros em esportes coletivos e 
individuais. A Agência Brasil, a Rá-
dio Nacional e as redes sociais da 
EBC também reforçam a cobertura 
do evento esportivo.

O repórter Igor Santos e o re-
pórter cinematográfico Rodolpho 
Rodrigues já desembarcam em Tó-
quio para registrar a participação 

dos atletas olímpicos no Japão. 
Profissionais experientes, os dois 
atuaram pela EBC na cobertura 
da Paralimpíada do Rio em 2016, 
e dos Jogos Mundiais Militares em 
Wuhan, na China, em 2019, entre 
outros grandes eventos esportivos.

A EBC é parceira do Comitê 
Paralímpico Internacional (IPC) e 
a TV Brasil é a emissora oficial dos 
jogos no Brasil. De 24 de agosto a 5 
de setembro, realizará transmissões 
diárias de tudo que estiver aconte-
cendo no Japão, levando o melhor 
da Paralimpíada para o Brasil.

A equipe de reportagem da TV 
Brasil em Tóquio se junta a jorna-
listas, apresentadores e comentaris-
tas – direto dos estúdios no Rio de 
Janeiro, para garantir todos os deta-
lhes e emoções das provas e com-

petições que serão transmitidas na 
íntegra, com narrações exclusivas, 
ao vivo, de 5h30 às 7h30 da manhã.

A partir das 8h15 o time da 
TV Brasil entra no ar sempre que 
houver brasileiros em ação. A TV 
Brasil 2 acompanhará o evento e 
exibe diariamente, a partir das 22h, 
as competições com o objetivo de 
apoiar e dar visibilidade aos atletas 
paralímpicos do mundo inteiro.

As edições dos telejornais Re-
pórter Brasil Tarde e Repórter Brasil 
Noite exibem os principais aconteci-
mentos do dia. Fique ligado para os 
destaques e notícias de última hora 
e nos programas esportivos Stadium 
e No Mundo da Bola. Boletins diá-
rios na Rádio Nacional informam os 
resultados do Brasil em todas as mo-
dalidades. (Agência Brasil)

Executivo envia ao Congresso Na-
cional, que deve discuti-la e votá-la.

Entre as definições estão a meta 
fiscal, os programas prioritários e o 
salário mínimo. Além disso, o texto 
pode autorizar o aumento das des-

pesas com pessoal, regulamentar 
as transferências a entes públicos 
e privados, disciplinar o equilíbrio 
entre as receitas e as despesas e 
indicar prioridades para os finan-
ciamentos pelos bancos públicos, 

entre outras. É com base nessas di-
retrizes da LDO que o Poder Execu-
tivo apresenta o orçamento de 2022 
para a União, que deve ser enviado 
até o próximo dia 31 de agosto. 
(Agência Brasil)

Atualização do CadÚnico será necessária para receber Auxílio 
Brasil

Com a previsão de atender até 
16 milhões de famílias a partir de 
novembro, o Auxílio Brasil, pro-
grama que pretende substituir o 
Bolsa Família, exigirá inscrição 
ou atualização no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Gover-
no Federal (CadÚnico) para os 
trabalhadores informais de baixa 
renda. Segundo a Medida Provisó-
ria 1.061/2021, esse é um dos cri-
térios para ter direito ao benefício.

Além dos dados atualizados no 
CadÚnico, a família deve ter renda 
mensal de meio salário mínimo por 
pessoa (R$ 550, atualmente) e ren-
da mensal total de até três salários 
mínimos (R$ 3,3 mil, em valores 
atuais). A exigência não vale para 
quem recebe o Bolsa Família. Nesse 
caso, a migração para o novo pro-
grama será automática, segundo o 
Ministério da Cidadania.

Os valores das parcelas não fo-
ram definidos e só serão informa-
dos em meados de outubro. Isso 
porque parte dos recursos para o 
Auxílio Brasil dependerão da apro-
vação de um fundo que consta da 

Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) dos Precatórios.

A melhor maneira de saber se 
a família está cadastrada e se pre-
cisa atualizar as informações é por 
meio do aplicativo Meu CadÚnico. 
A ferramenta informa se o cadastro 
está desatualizado ou em processo 
de averiguação e permite a impres-
são de comprovantes.

Caso o usuário não tenha inter-
net, deve procurar algum Centro 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) ou um posto de atendi-
mento do CadÚnico. O endereço 
mais próximo pode ser localizado 
no site Mapas Estratégicos para Po-
líticas de Cidadania (MOPS).

Segundo o Ministério da Cida-
dania, a falta de atualização leva à 
exclusão do registro no CadÚnico 
depois de quatro anos. Todos os 
anos, o governo federal revisa os 
dados e chama as famílias com in-
formações desatualizadas para cor-
rigirem a situação, sendo que as 
famílias, no momento da inscrição, 
comprometem-se a atualizar os da-
dos a cada dois anos no máximo.

A atualização só pode ser fei-
ta em um CRAS ou em postos de 
atendimento do CadÚnico ou do 
Bolsa Família. Em caso de mudan-
ça de endereço, de telefone, de es-
tado civil, de renda mensal ou em 
eventos de nascimento, adoção ou 
falecimento na família, o cadastro 
deve ser atualizado o mais rápido 
possível.

As famílias de baixa renda ainda 
não inscritas no CadÚnico devem 
fazer o cadastro. Para isso, é pre-
ciso estar atento aos requisitos: 
renda por pessoa na família de 
até meio salário mínimo ou renda 
mensal de até três salários míni-
mos. O processo também é feito 
em um CRAS ou postos do CadÚ-
nico ou do Bolsa Família.

Um membro da família, chama-
do de Responsável pela Unidade 
Familiar, se encarregará de repas-
sar as informações. A pessoa deve 
ter pelo menos 16 anos, Cadastro 
de Pessoa Física (CPF), título de 
eleitor e ser preferencialmente 
mulher.

Alguns estados e municípios 

só atendem sob agendamento. O 
responsável pela família deverá 
levar pelo menos um documento 
por pessoa da família. São aceitos: 
certidões de nascimento, certidão 
de casamento, RG, CPF, carteira de 
trabalho e título de eleitor.

No caso de indígenas, é neces-

sário Registro Administrativo de 
Nascimento Indígena (RAIN). A 
apresentação de CPF e de título de 
eleitor pode ser dispensada para 
indígenas ou quilombolas, mas 
algum outro documento de iden-
tificação, entre os citados anterior-
mente, deve ser levado.

Pessoas sem documentos nem 
registro civil podem registrar-se no 
CadÚnico. A inscrição, no entanto, 
fica incompleta, com o acesso a 
programas sociais sendo liberado 
apenas após o fornecimento de 
toda a documentação necessária. 
(Agência Brasil)

Será possível, agora, emitir, consultar 
e alterar boletos bancários pelo WhatsA-
pp. O sistema de cobrança bancária por 
chat foi lançado nesta semana e, segun-
do a instituição financeira, beneficiará 
principalmente pequenos empreende-
dores.

Para usar a ferramenta, o cliente deve 
acessar o WhatsApp do BB e iniciar uma 

conversa com o especialista PJ, o assis-
tente virtual do banco no aplicativo, digi-
tando “#PJ”. Em seguida, basta escrever 
“Preciso registrar um boleto” para apare-
cerem instruções na tela de conversas.

O aplicativo pedirá as informações 
do pagante (CPF, nome, endereço, com-
plemento) e os detalhes de pagamento 
(valor, vencimento). O boleto é gerado 

assim que as informações forem confir-
madas, com o cliente podendo encami-
nhá-lo ao destinatário.

O recurso também permite a reali-
zação de consultas, quando o usuário 
digita “Preciso consultar um boleto. Os 
documentos podem ser alterados com o 
comando “Preciso alterar um boleto”. As 
duas opções permitem a geração de um 

PDF para compartilhamento.
Além das transações da cobrança, o 

assistente faz atendimentos sobre crédi-
to, capital de giro, desconto de títulos, 
desconto de cheques, folha de pagamen-
tos, conta corrente, cartão de crédito e 
suporte técnico. A ferramenta também 
permite consultas de saldo, de extrato e 
de limite do cartão.

Banco lança emissão de boletos por 
WhatsApp
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